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с пионерами и комсо-
национальной политики. По

Вчера в Свердловске в актовом зале Института физи
ки металлов Уральского научного центра Академии наук 
СССР открылось расширенное заседание штаба Централь
ного Комитета ВЛКСМ н президиума Академии наук 
СССР по вопросам участия комсомольских организаций 
в развитии Уральского научного центра Академии наук 
СССР.

ной комсомольской стройкой. 
С тех пор прошло около двух 
лет.

— Все это время в потоке 
будничных дел мы не забыва
ли о строительстве научного 
центра на Урале и сегодня 
подводим итог сделанному, — 
этими словами секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. А. Житенев открыл 
заседание штаба.

— Это заседание штаба 
проводится у нас, в Сверд
ловске. И это мы считаем од
ним из проявлений заботы о 
развитии науки в нашем 
крае, — сказал в своем вы
ступлении секретарь Сверд
ловского обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев.

Обком партии изучает 
и направляет деятельность

важного объекта. Два трудовых 
семестра работали студенты 
на этой Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке — сю
да было направлено 9 студен
ческих строительных отрядов. 
Кроме того, по инициативе ко
митета ВЛКСМ Уральского на-

стройке работали четыре от
ряда и две бригады.

Что же представляет собой 
Уральский научный центр се
годня? На этот вопрос отве
тил председатель президиума 
Уральского научного центра 
Академии наук СССР акаде-

ладе «Основные направления 
деятельности и задачи научно- 
исследовательских учрежде
ний»:

— Сейчас ■ Уральском на
учном центре проведена боль
шая работа по укреплению су
ществующих и созданию новых 
научно-исследовательских уч
реждений, активизирована их 
деятельность по развитию ак
туальных научных направлений, 
в подготовке высококвалифи
цированных ученых и специа
листов. Сейчас Уральский на
учный центр. объединяет де
вять институтов, два отдела и 
Ильменский государственный 
заповедник имени 'Ленина, на
учные подразделения которых 
расположены в Свердловской, 
Пермской, Челябинской, Орен
бургской, Тюменской областях. 
Работает у нас 4679 человек— 
6 академиков, 11. членов-кор
респондентов Академии на
ук СССР, 74 доктора, 550 кан
дидатов наук. Президиумом 
центра проведена большая ра
бота по координации научных 
исследований по естественным 
и общественным наукам, уста
навливаются более тесные свя
зи с промышленными пред
приятиями и организациями 
Урала. Большую помощь нам 
оказывают комсомольские ор
ганизации области: студенче
ские стройотряды и комсо
мольско-молодежные отряды 
Уральского научного центра ос
воили капиталовложения на 
сумму 670 тысяч рублей. Ком
сомольцы научного центра вы
ступили с инициативой —каж
дому отработать неделю на 
строительстве объектов.

— Хочу сказать* большое 
спасибо комсомольцам, — так 
закончил свое выступление 
С. В. Вонсовский.—Если оцени
вать их работу, то я ставлю им 
пятерку с двумя плюсами...

Заместитель председателя 
президиума Уральского науч-

достатках в строительстве.
Так, в частности, генераль- 

мик С. В. Вонсовский в док-ный проектировщик ГИПРОНИИ

Десятидневный антракт 
чемпионате страны явно 
шел на пользу хоккеистам. В 
шести матчах очередного тура 
они забили рекордное для ны
нешнего чемпионата количе
ство мячей — 54 , в среднем 
по девять в одном матче. В 
этом туре был повторен и ре
корд результативности в од
ной встрече. В Алма-Ате, где 
встречались лидеры первенст-

6:1, забив свой первый мяч в 
нынешнем сезоне. Но за три 
минуты до финальной сирены 
А. Майорин забивает второй 
мяч в ворота гостей. В итоге— 
6:2 в пользу свердловчан.

Ульяновская «Волга», зани
мавшая третье место, взяла 
реванш в Красногорске у
«Зоркого» 5:3 и передви-

ва местные динамовцы с
«Уральским трубником» (Пер
воуральск), мяч 15 раз попадал 
в сетку ворот соперников. К 
сожалению, одиннадцать из

нулась в таблице на второе, 
поменявшись местами с чем
пионом страны — «Динамо» 
(Москва), которое вчера не 
играло. Иркутский «Локомо-

них 
цев, 
4:11. 
сти,

влетело в ворота ураль- 
проигравших со счетом 
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выиграл у «Юно- 
— 5:1, «Кузбасс» 
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Академии наук СССР не обес
печил выполнение технической 
документации а установлен • 
ные сроки, а «Центракадем- 
снаб» нарушает планы постав
ки некоторых материалов. Си-

«Г лавсредуралстрой».
В своем выступлении первый 

секретарь Свердловского об
кома ВЛКСМ Е. И. Кондратьев 
рассказал об участии комсо
мольских организаций Сверд
ловской области в развитии 
Уральского научного центра.

—, Важнейшей задачей мы 
считаем подготовку и подбор 
молодых кадров для научного 
центра. Сейчас особенно остро 
встает проблема быстрейшего 
ввода молодого ученого в 
«большую» науку. Теперь у нас 
больше возможностей для 
широкого привлечения их к 
исследовательской работе в 
НИИ. Так, в технических вузах 
Свердловска только с участи
ем студентов внедрено в прак
тику 70 процентов научных 
разработок, опубликовано свы
ше 200 научных работ. У нас 
нашли широкое применение 
семинары, теоретические шко
лы. Так, 6 февраля в Коуров- 
ке начнет свою работу зимняя 
школа молодых математиков 
Уральской зоны по теории 
дифференциальных игр.

Рассказав о той большой ра
боте, которая проводится сре
ди научной молодежи, Е. И. 
Кондратьев отметил: несмотря 
на значительный вклад комсо
мола в строительство научного 
центра, необходимо увеличить 
число комсомольцев на строи
тельстве объектов и обратить
ся к комсомольским органи
зациям всех субподрядных ор
ганизаций, чтобы они взяли 
шефство над заказами Ураль
ского научного центра.

Более тысячи делегатов 
собрались 24 января в Боль
шом Кремлевском дворце на 
IV Всесоюзный съезд науч
но-технических обществ, что
бы подвести итоги проделан
ной работы, обсудить задачи, 
стоящие перед научно-тех
нической общественностью 
страны в третьем, решающем 
году пятилетки. Здесь же, в 
зале, видные советские уче
ные, активисты обществ, от
ветственные работники ми
нистерств и ведомств, пред
ставители партийных и об
щественных организаций.

Собравшиеся тепло встре
тили товарищей А. П. Кири
ленко, Ф. Д. Кулакова, А. Я. 
Пельше, А. Н. Шелепина, 
П. Н. Демичева, В. И. Дол
гих, И. В. Капитонова.

Съезд открыл председа
тель Всесоюзного совета на
учно-технических обществ 
академик А. Ю. Ишлинский.

Под бурные аплодисмен
ты избирается почетный пре
зидиум в составе Политбюро
Центрального 
КПСС.

Избираются президиум и 
рабочие органы съезда.

секретарь Кировского райкома 
партии г. Свердловска Е. П. 
Степанов, заведующий отде
лом науки горкома КПСС В. Ф. 
Анохин, заведующий отделом 
научной молодежи ЦК ВЛКСМ 
Б. И. Мокроусов, заведующий 
сектором областей Дальневос
точного района В. С. Долматов, 
главный инженер Центрально
го штаба студенческих строи
тельных отрядов О. Н. Степа
нов, ответственные работники 
ЦК ВЛКСМ, секретари област
ных комитетов комсомола 
Уральской зоны, представители 
Академии наук СССР.

Во второй половине дня 
члены штаба посетили объек
ты строительства Уральского 
научного центра.

Сегодня заседание штаба 
ЦК ВЛКСМ и Академии наук 
СССР продолжается.

На снимках Л. БАРАНО
ВА: в зале заседаний.

у^лчжБа 
|^мсомолъсккх 

гОоедетей

Пленумы
«О работе первичных комсо

мольских организаций района 
по выполнению решений XVI 
съезда ВЛКСМ» — пленум с 
такой повесткой провел Верхо
турский райком комсомола. На 
пленум были приглашены се
кретари первичных комсомоль
ских организаций.

Были приняты социалисти
ческие обязательства район
ной комсомольской организа
ции на 1973 год и обсуждены 
условия социалистического со
ревнования по достойной 
встрече 50-летия со дня при
своения Коммунистическому

Союзу Молодежи имени В. И. 
Ленина.

Семинары
В Краснотурьинске прошел 

семинар пропагандистов пар
тийной и комсомольской по
литсети. На нем была рассмот
рена методика изучения мате
риалов декабрьского Пленума 
(1972 г.) ЦК КПСС и доклада 
товарища Л И. Брежнева <0 
пятидесятилетии Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик».

провел Алапаевский районный 
комитет комсомола. В его ра
боте принял участие секретарь 
райкома КПСС Н. Г Булатов.

Алапаевским райкомом
ВЛКСМ проведен также дру
гой семинар — организаторов 
по внеклассной работе школ 
района, старших пионервожа
тых и секретарей ученических 
комсомольских организаций по

Учеба
Несколько дней в Алапаев

ске находилась группа слуша
телей Свердловской зональной 
комсомольской школы. В со-

* *
Богдановичский 

комитет комсомола 
минар секретарей

городской 
провел се- 
первичных

комсомольских организаций и 
комсомольского актива города
по вопросам внутрисоюзной.
идеологической работы, а так
же по вопросам организации 
соревнования, ^постановки ин
формации и научной организа
ции труда в комсомоле. С до
кладом перед собравшимися 
выступил первый секретарь 
горкома ВЛКСМ В. Башкирцев.

«Основные направления в ра
боте классного руководителя 
школы на второе учебное по
лугодие. Пионерский отряд и 
классный руководитель», «Ос
новные задачи школьной 
комсомольской группы на вто
рое учебное полугодие». «Дея
тельность классного руководи
теля в повышении роли ком
сомольской группы в воспита
нии комсомольцев-школьни
ков». — эти вопросы были в 
центре внимания семинаров, 
которые провел Ирбитский 
городской комитет ВЛКСМ.

мов и горкомов ВЛКСМ Тюмен
ской области.

Гости знакомились с опытом 
работы Алапаевской городской 
комсомольской организации, 
побывали на многих промыш- 

. ленных предприятиях. Тюмен
цев интересовала организация 
социалистического соревнова
ния среди молодых рабочих и 
комсомольско-молодежных кол
лективов, вопросы рационали
зации и изобретательства, уче
бы актива, практика руковод
ства комсомольскими группа
ми и многие другие вопросы. 
Они побывали на металлурги
ческом. станкостроительном 
заводах, деревообделочном 
комбинате, заводе строительно
дорожных машин.

Интересные беседы прошли 
в горкоме КПСС, в партийных 
комитетах некоторых крупных 
промышленных предприятий, в 
горкоме ВЛКСМ.

члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС А. П. 
Кириленко, тепло встречен
ному делегатами и гостями 
съезда.

Позвольте от имени Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР, сказал он, сер
дечно поздравить вас и в 
вашем лице всех членов 
НТО с заслуженной награ
дой, горячо пожелать новых 
творческих успехов на благо 
нашей великой Родины.

Наша партия высоко це
нит роль научно-технических 
обществ в жизни страны. Эта 
оценка и надежда на то, что 
шестимиллионный отряд на
учно-технической интелли
генции и рабочих-новаторов, 
объединенных в НТО, еще 
более приумножит свой 
вклад в строительство ком
мунизма, ярко выращены в 
приветствии Центрального 
Комитета КПСС вашему 
съезду и награждении об
ществ орденом Ленина.

Этот съезд собрался в дни, 
когда все мы находимся под 
неизгладимым впечатлением 
празднования 50-летия обра
зования нашего социалисти
ческого многонационального 
государства. В докладе Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева на торжественном засе
дании, посвященном этой 
знаменательной дате, глубо
ко обобщен огромный опыт 
построения социализма, и его 
развития в Советской стране,

затратами. Ширится массо
вое движение за превраще
ние текущего, третьего п ре
шающего года пятилетки в 
год ударной работы.

В решениях декабрьского 
(1972 г.) Пленума ЦК КПСС, 
в выступлении на этом Пле
нуме товарища Л. И. Бреж
нева было вновь подчеркну
то, что дальнейший экономи
ческий рост должен обеспе
чиваться на основе ускоре
ния научно-технического про
гресса и темпов капитально
го строительства, более пол
ного использования произ
водственных мощностей, ра
ционального расходования, 
сырья, топлива, электроэнер
гии. Только при этих услови
ях мы сможем успешно вы
полнить напряженные плано
вые задания пятилетки.

Затем тов. А. П. Кирилен
ко огласил Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о 
награждении научно-техни
ческих обществ и под бурные 
аплодисменты собравшихся 
прикрепил орден Ленина к 
знамени научно-технических 
обществ СССР.

С отчетным докладом вы
ступил председатель Всесо
юзного совета научно-техни-
ческих обществ 
А. Ю. Ишлинский.

После отчетного доклада 
комиссииревизионной

ВСНТО начались прения.
25 января на IV Всесоюз

ном съезде научно-техниче
ских обществ продолжалось 
обсуждение отчетных докла
дов ВС НТО и ревизионной 
комиссии.

Со словами благодарности 
к Коммунистической партии 
и Советскому правительству, 
к Генеральному секретарю 
ЦК КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу за проведение ши
рокой программы мира, ук
репления дружбы и сотруд
ничества между народами 
обратился член Центрально
го правления НТО цветной 
металлургии, сменный пла
вильщик Запорожского тита-

Герой Социалистического 
Труда В. Л. Крупий.

Член-корреспондент Ака
демии наук СССР, предсе
датель Центрального правле
ния НТО энергетики и элект
ротехнической промышлен
ности H. Н. Ковалев, ткачи
ха Московского шелкового 
комбината «Красная роза»,

обогащают
доклада

революционные
марксистско-ленинское уче
ние, пополняют идейную сок
ровищницу всего мирового 
коммунистического движе
ния.

В эти дни по всей стране 
с нарастающей силой развер
тывается социалистическое 
соревнование под девизом: 
дать продукции больше, луч
шего качества, с меньшими

Труда В. И. Бобкова, пред
седатель Узбекского респуб
ликанского совета НТО, ди
ректор Института механики 
и сейсмостойкости сооруже
ний Т. Рашидов и другие 
отмечали в своих выступле
ниях, что достижение прак
тических результатов, соз
дание новой техники и тех
нологии, позволяющей зна-
чительно повысить 
дительность труда 
ство продукции, 
стать важнейшей

произво- 
и каче- 
должны 
задачей

работы всех организаций 
НТО.

26 января IV Всесоюзный 
съезд научно-технических об
ществ продолжит свою ра
боту.

смогли забить три, то во вто
ром тайме инициатива была 
полностью на стороне хозяев. 
Мячи у «Трубника» забили 
А. Мальцев и В. Денисов — 
по два.

Армейцы Свердловска игра
ли в Караганде с «Литейщи
ком», занимавшим девятое ме
сто. Счет на 6-й минуте с 
подачи Л. Воронина открыл 
Н. Дураков, он же через две 
минуты с подачи углового уд
воил его. А на 17-й минуте 
проход по краю завершил 
точным ударом В. Эйхвальд. 
На 32-й минуте счет первого 
тайма установил Дураков, за- 
:ершивший сольный проход 
по центру — 4:0.

На 63-й минуте после розы
грыша штрафного играющий 
тренер армейцев забивает 
свой четвертый мЪч. Лишь 
После этого хозяева сквитали 
один гол. Его забил со 
штрафного В. Чернов на 69-й 
минуте. Но шесть минут спустя 
А. Куземчик доводит счет до

5:5, армейцы Хабаровска на
несли поражение также дома 
«Воднику» (Архангельск) — 
5-2.

После этого тура по-преж
нему впереди «Динамо» (Ал
ма-Ата) — 29 очков после 16 
встреч, «Волга» отстает на во
семь очков, а у динамовцев 
Москвы — 19 очков, но сыгра
ли они на пяпъ матчей мень
ше, чем лидеры. Столько же 
очков и у свердловчан, пере
местившихся с пятого на чет
вертое место, но у них хуже 
разность мячей, и провели 
они на три матча больше мо
сквичей. Первоуральцы с 9 оч
ками после 15 матчей зани
мают сейчас 11-е место, а за
мыкает турнирную таблицу 
«Вымпел» (Калининград) — 6 
очков из 24 возможных.

В споре бомбардиров по- 
прежнему впереди Н. Дура
ков—29 мячей, на втором ос
тался алмаатинец Ю. Варзин— 
24, не третье вышел его од-
ноклубник В. Бочков 
мяча.

23

с наградой,
УРАЛМАШ ЕВЦЫ!

За достижение
производственных 
лей и успешное 
социалистических

высоких 
показате-

выполнение 
обяза-

тельств, принятых в ознаме
нование 50-летия образова
ния СССР, Указом Прези
диума Верховного Совета 
СССР от 25 января 1973 го
да группа рабочих бригады 
зуборезчиков Уралмашзаво
да награждена орденами и 
медалями СССР.

Орденом Октябрьской Ре
волюции награжден Алек
сандр Иванович Храмцов —- 
бригадир зуборезчиков. Зу
борезчики Уралмаша Васи
лий Григорьевич Балабанов и 
Анатолий Максимович Сап
рыкин удостоены ордена 
«Знак Почета». Трое подруч 
ных зуборезчика — Юрий 
Борисович Бойко, Сергей 
Михайлович Печурицын и

Валерий Иванович Тельных 
награждены медалями «За 
трудовую доблесть».

Бригада Героя Социали
стического Труда, члена ЦК 
КПСС А. И. Храмцова из
вестна не только в нашей 
области. Инициаторов почи
на «Пятилетку — в четыре 
года» поддержали на мно
гих предприятиях.

Отличными успехами от
мечали зуборезчики юбилей
ный год. В декабре они ра
ботали уже в счет июня ны
нешнего года. Еще лучше 
собираются трудиться в тре
тьем — решающем году пя
тилетки.

Мастерство и опыт кадро
вых рабочих и задор моло
дых подручных, их желание 
стать мастерами своего дела 
помогают бригаде добивать
ся успехов.

от полюса»

Пресс 
конференция 
Киссинджера

ют, что национально-освободи
тельная борьба в португаль
ских колониях в Африке — 
Анголе, Мозамбике и Гвинее 
(Бисау) — приобретает все 
более широкий размах. В 

результате успешных боевых 
действий ангольских и мозам
бикских патриотов в прошлом 
году были открыты два новых 
фронта — на юге Анголы в 
рейоне Кунене и в мозамбик-

(ТАСС).

ВАШИНГТОН. Помощ
ник президента США по 
национальной безопасности 
Г. Киссинджер устроил 
пресс-конференцию, на кото
рой изложил основные поло
жения соглашения о прекра
щении войнв! и восстановле
нии мира во Вьетнаме. Ка
саясь будущих отношений 
между США и ДРВ, Г. Кис-
синджер заявил, что Соеди
ненные Штаты стремятся
нормализации отношений.

Колонизаторы
терпят крах

ДАР-ЭС-САЛАМ.

к

События
последних месяцев показыва-

ской провинции Маника 
Софала. В Гвинее (Бисау) 
освобождено более трех 
вертей территории и в 
жайшее время готовится
возглашение нового 
симого государства.

Продлено
чрезвычаиное
положение

и 
уже 
чет- 
бли- 
про-

незави-

АНКАРА. Турецкое
тельство 
Совета

прави-ч
по рекомендации

национальной
зопасности продлило еще

бе- 
на

нить чрезвычайное положе
ние в двух вилайетах—Зон- 
гулдак и Сакарья.

Чрезвычайное положение 
было введено в 11 вилайетах 
страны 26 апреля 1971 года 
первоначально сроком на 
один месяц и с тех пор пе
риодически продлевается. Ре
шение правительства должно 
быть утверждено парламен
том.
В интересах 
будущего

МОГАДИШО. Правительст
во Сомалийской Демократи
ческой Республики, уделяя 
большое внимание идейно-по
литическому воспитанию мо
лодежи в духе социалистиче
ских принципов, создало в 
стране ряд специальных моло
дежных центров.

Один из таких центров пол 
названием «Эль дженале» на-

изучают произведения класси
ков марксизма-ленинизма, зна
комятся с Проблемами и зада
чами строительства сомалий

ского общества на современ
ном этапе, проходят военную 
и физическую подготовку.

Угроза 
безработицы

БОНН. В течение 1973 года 
будет прекращено производ
ство на одной из крупнейших 
западногерманских верфей в 
Гамбурге. Владельцы концерна 
«Готвальд - верке * дойче 
верф аг» приняли решение 
закрыть верфь «Финкенвер- 
дер», являющуюся предприя
тием этого концерна. Угроза 
безработицы нависла еще
над несколькими 
инфицированных 
достроителей.

сотнями ква- 
рабочих-су-

два месяца чрезвычайное по
ложение в 9 крупнейших ви
лайетах страны. Одновремен
но было рекомендовано отме-

ходится неподалеку от 
Мерка, на побережье
ского океана. Туда 
ются представители 
ся молодежи со всех

; страны. Юноши и

города 
Индий- 

съезжа- 
учащей-
уголков 

девушки

(ТАСС).

•осалоп
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• ДЕЛО ВЕДЕТ СЛЕДОВАТЕЛЬ КОРОТАЕВ 
• СКОЛЬКО ВЕРЕВОЧКЕ НИ ВИТЬСЯ... • ВНИМА
НИЕ: ТРУДНЫЙ ПОДРОСТОК

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ НАЧАЛАХ
Работа с трудными подрост

ками по месту жительства за
нимает сейчас большое место. 
Все большее число обществен
ников привлекается к участию 
в детских комнатах милиции. 
Открываются детские комнаты 
милиции на общественных на
чалах.

Недавно такая .комната бы
ла открыта при детском клубе 
«Буревестник» по улице Хо
хрякова, 40, в Свердловске.

При организации ее учли всех 
ребят, которые склонны к пра
вонарушениям, их семьи, тех 
родителей, которые мало зани
маются воспитанием своих де
тей.

Председателем совета об
щественности детской комнаты 
милиции стала Нина Никола
евна Дубникова, а заместите
лями — А. В. Юнтер и 
В. И. Аполонова. секрета
рем— А. И. Гаврикова.

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ • 

«ОБВИНЯЕТСЯ 
ВИКТОР 
КОТОВ»

ну!» на странице «Закон есть 
закон» 19 декабря 1972 года.

Свердловский областной 
суд сообщает, что приговор 
ленинского « районного на
родного суда города Нижне
го Тагила, вынесенный 
17 июля 1972 года Кото
ву В. В. по статье № 206 
часть II Уголовного кодекса 
РСФСР, по протесту предсе
дателя Свердловского об
ластного суда, постановлени
ем президиума областного 
суда от 27 декабря 1972 го
да отменен в связи с мяг
костью назначенного Котову 
наказания.

Дело направлено на новое 
судебное рассмотрение (со 
стадии судебного разбира
тельства в ином составе су
дей). Г. ЛОГИНОВА,

Так называлась реплика, член президиума
опубликованная в «На сме- областного суда.

СЛЕДЫ 
ВЕДУТ 
В БАБКИНО

■

Будни милиции. В них не всегда случаются какие-то чрезвычайные 
происществня. Чаще — обычная, повседневная работа. У старшего ин
спектора уголовного розыска Каменска-Уральского Бориса Григорьеви
ча Скребнева (снимок вверху) она носит название профилактической. 
Он занимается предупреждением правонарушений. То же делает и ин
спектор дорожного надзора ГАИ города Свердловска Николай Ильи- 
нов (снимок внизу). Только сфера его действия — шумные площади, 
шоссе, перекрестки — там, где чаще всего нарушают правила уличного 
движения.

Сообщения обо всех происшествиях, случившихся в нашей области 
за сутки, поступают в информационный центр Управления внутренних 
дел Свердловского облисполкома. Быстро и четко принимают сообще
ния операторы Галина Потапова, Марина и Нина Безбородовы (снимок 
слева). Снимки Л. БАРАНОВА.

КОГДА заходит речь о 
работе милиции, то 

каждый себе легко представ
ляет, как энергичный со
трудник уголовного розыска 
по едва заметным следам 
распутывает сложный клу
бок преступления, как сле
дователь «загоняет в тупик» 
опытного мошенника, как 
смелый работник ГАИ, рис
куя жизнью, останавливает 
машину с пьяным водите
лем. Гораздо реже вспоми
нают такое подразделение 
милиции, как отдел борьбы с 
хищением социалистической
собственности ОБХСС.
Возможно, причиной тому— 
труднодоступное неспециа
листу существо дела, а мо
жет, авторам современного 
приключенческого нсанра сю
жеты так называемых «хо
зяйственных» преступлений 
кажутся скучноватыми и су-
хими. Но именно о работе
этого отдела, работе необы
чайно кропотливой и трудо
емкой, когда подчас усидчи
вость и терпение становятся 
решающими в успехе, имен
но об этом*нелегком — даже 
на фоне работы милиции — 
труде и хочется немного 
рассказать.

В чем же состоит особая

число было исправлено. Рань
ше было 25 (день поступле
ния сигнала), а переправлено 
на 26. Значит, по одной и 
той же накладной лук при
нимали в магазин дважды. 
Первый раз он оприходован 
не был, и выручка от его 
продажи была присвоена.

Другое известное дело — 
о хищении государственного 
имущества с баз Свердлов
ского областного аптекоуп
равления — длилась полтора 
года. Хищение здесь достиг
ло 300 тысяч рублей.

Эти дела приведены здесь 
не случайно. Расследовал их 
один и тот ясе человек — 
старший инспектор ОБХСС 
УВД Свердловска Василий 
Иванович Феофилактов. 
Точнее — руководил раскры
тием преступлений. Потому 
что для того, чтобы успешно 
разобраться в махинациях 
такого размаха, необходимо 
привлечь к работе слажен
ный и опытный коллектив 
сотрудников ОБХСС, не 
говоря уже о помощи работ
ников уголовного розыска, 
ГАИ, ОБХСС при районных 
отделах внутренних дел, а 
также внештатных сотруд-

ДОКАЗАТЕЛЬСТВ
сложность дел, связанных с 
хищением социалистической
собственности? 
оказывается.

Сложно, 
обнаружить

само хищение. Если взять, 
к примеру, такие преступле
ния, как грабеж, хулиганст
во, кража, убийство, то 
здесь довольно скоро на по
верхность всплывает, как 
говорят юристы, объектив-
ная сторона 
т. е- сам факт 
действия или

преступления, 
преступного 
бездействия,

после которого 
следам активно

по горячим 
включаются

в дело инспекторы уголов
ного розыска и следователи.

Хищение государственно
го добра — это преступное 
действие, ловко замаскиро
ванное опытными,, хитрыми 
преступниками. Оно длится, 
не выходя наружу, иногда и 
год, и два. Но и следователи, 
и преступники (первые — 
хорошо, вторые — похуже)

ников ОБХСС н органов на
родного контроля.

Привлечение такого ко
личества людей легко объ
яснить, если учесть, что объ
ем работы очень велик. На
пример, в «аптекарском» 
деле было 13 человек обви
няемых, в «луковом» — 18. 
По ходу следствия выявля
лись все новые и новые эпи
зоды. Для этого приходилось 
внимательнейшим образом 
просматривать сотни (!) раз
личных бумаг — отчетов, 
счетов, товарных накладных. 
Работу сотрудника ОБХСС 
можно здесь сравнить с тру
дом золотодобытчика, ког
да тот, прежде чем добыть 
крошечный золотник, дол
жен перемыть тонны песка. 
Такая тщательность н скру
пулезность в раскрытии хи
щения должны сочетаться с 
быстротой.

Увидеть как можно рань-
ше преступление,

ПЯТНАДЦАТОГО апреля в 
одной из районных га

зет появилось необычное об
ращение к читателям: «12-го 
апреля бесследно исчезла при 
отъезде к матери работница 
Бабиинского ремонтно-механи
ческого завода Наталья Пав
ловна Коровина. Ей 40 лет. 
Одета в демисезонное пальто 
вишневого цвета, красную вя
заную шапочку и коричневые 
сапожки. Всех граждан, видев
ших Н. П. Коровину в день 
отъезда или последующие за 
ним дни, просим сообщить в 
редакцию газеты или отдел 
внутренних дел».

В поселке Бабкино исчезнув
шую знали многие. Работники 
завода ценили ее как аккурат
ного, внимательного к посе
тителям сотрудника произ
водственно-технического отде
ла. Жители поселка уважали 
ее за простоту и отзывчивость. 
Муж исчезнувшей Никита Вла
сович Коровин, работающий 
главным инженером того же 
завода, в день исчезновения 
жены был в командировке, в 
Москве. Все хлопоты по ро
зыску исчезнувшей добро
вольно приняла на себя мать 
инженера, семидесятилетняя 
Ксения Матвеевна Коровина, 
жившая вместе со снохой и 
помогавшая ей растить ре
бенка.

Старушка тяжело пережива
ла исчезновение снохи. За 
три-четыре дня ее отсутствия 
свекровь осунулась' и сильно 
постарела. Упрекнуть старуш
ку в потере времени было 
нельзя. Уже к концу вторых 
суток Ксения ' Матвеевна по
звонила в райцентр, на квар
тиру матери невестки.

Сообщение о неприезде 
Натальи Павловны повергло 
свекровь в неописуемый ужас, 
Старушка разразилась горьки
ми рыданиями. Плача и причи
тая, она стала умолять сестру 
исчезнувшей поехать в Сверд
ловск, навести справки в ми
лиции и больницах города.

Местные инспекторы уголов
ного розыска, заинтересовав
шись загадочным исчезновени
ем работницы завода, произ
вели тщательный осмотр квар
тиры Коровиных, но он, как 
и розыск в больницах и мор
гах Свердловска, ничего не 
дал.

В беседе с инспекторами 
свекровь, плача, сообщила:

— Я встаю рано. В день 
отъезда снохи проснулась в 
шесть часов утра. Хотела ис
печь в дорогу Наташе пирож
ки, но она торопилась и ждать 
не захотела. Сказала, что по
едет автобусом, через Сверд
ловск. Когда она вышла из 
квартиры, я с балкона видела, 
что сноха стоит на остановке 
в ожидании автобуса.

Пятнадцатилетний сын ис
чезнувшей в ту ночь крепко 
спал.

Таинственное исчезновение 
взрослой женщины среди бе
лого дня стало предметом дол
гих споров. Оживленные об
суждения помешали спорящим 
заметить прибывшего в заво
доуправление молодого чело
века, лет 35, в скромном до

рожном костюме, с приветли
вым лицом, е пышной шевелю
рой черных, как смоль, волос. 
Побеседовав с инспектором 
отдела кадров и директором, 
приезжий с улыбкой послу
шал разговоры старушек об 
исчезновении Коровиной, а 
спустя немного времени с по
путной машиной уехал в 
Свердловск. ,

В тот же вечер его можно 
было увидеть в кабине само
лета, идущего рейсом 
«Свердловск — Москва». На 
Зтот раз он был одет в фор
менный костюм, а в кармане 
кителя лежало командировоч
ное удостоверение на имя 
старшего следователя Сверд
ловской облпрокуратуры Вла
димира Ивановича Коротаева.

Командировка его была не
долгой, и о результатах ее он 
доложил начальнику отдела 
так:

— Главного инженера Баб- 
кинского завода Коровина мне 
/далось разыскать через три 
часа после прибытия самоле
та в столицу. Я встретил его 
в вестибюле министерства 
уже одетым.

Первое впечатление от 
встречи было не в пользу ин
женера. Плотный, коренастый, 
он выглядел много старше 
своих лет, а одутловатое лицо 
и мешки под глазами выдава
ли пристрастие его к вину.

Что-то затаенное и злове
щее было в убегающих от со
беседника маленьких глазках, 
в глухом, неприятном голосе.

— Я ничего не могу вам 
сказать в отношении исчез
новения жены, — недовольно 
морщась, сказал Коровин по
сле короткого раздумья. — 
Седьмого апреля, когда я уез
жал в Москву, Наталья Павлов
на- была в добром здоровье 
и в поездку не собиралась. 
В Бабкино с ней оставались 
моя мать и сын. Обстановка 
на .службе и дома была спо
койная. Что могло случиться с 
женой, не представляю. Я из 
Москвы никуда не уезжал, те
лефонной связи не имел.

Я попросил Никиту Власови
ча заполнить протокол допро
са и перечислить в нем об
стоятельно, по часам, свое 
времяпрепровождение в Мо
скве в день исчезновения суп
руги — указать знакомых, с 
которыми в тот день встречал
ся.

Инженер насторожился. Же
лание следствия документиро
вать встречу пришлось ему не 
по душе. Нехотя он принял от 
меня бланк протокола и наро
чито медленно стал заполнять 
его своим мелким, убористым 
почерком. Было заметно, что 
допрашиваемый очень волно
вался. Иногда на середине 
фразы его рука, державшая 
ручку, останавливалась и за
стывала в воздухе, дыхание 
замедлялось, на лбу появля
лись крупные капли холодно
го пота.

Необычная нервозность Ко
ровина подтверждала правиль
ность сложившегося у меня 
убеждения о причастности его 
к исчезновению жены.

Еще в Бабкино, от инспек-

тора отдела кадров, я узнал о 
частых ссорах инженера с же
ной, склонности к спиртному 
и увлечении его одной моло
дой особой, живущей в Моск
ве. Интуиция подсказывала 
мне, что в основе исчезнове
ния Н. П. Коровиной лежит 
преступление.

Командировка не снимала с 
инженера подозрений. Он мог 
воспользоваться скоростным 
самолетом и за 15—18 часов 
побывать в Бабкино, совершить 
там преступление и вернуться 
обратно, приобретя при этом 
почти неопровержимое али
би. Все это я и имел в виду, 
производя допрос Коровина.

«Не скрою, что между на
ми были частые размолвки,— 
говорил' он, — уже через два 
года я понял, что мы с Ната
льей Павловной разные люди. 
У нас не было общей цели, 
общих интересов. Мне, на
пример, очень хотелось при
обрести легковую машину. Я 
стал откладывать деньги на 
покупку, а жена была про
тив — ругалась, злилась и вся
чески мешала. Скоро я охла
дел к ней, стал выпивать, по
терял интерес к сыну».

В голосе Коровина было так 
много боли, страха и отчая
ния, что я невольно усомнил
ся в своем предположении о 
причастности его к убийству. 
Взяв с инженера подписку о 
возвращении в Бабкино через 
три дня, я отпустил его.

Не сомневаюсь, что Коровин, 
сорвавшись от меня, тотчас 
же ■ помчался к москвичке. С 
ней я уже встречался. Она ска
зала, что была с Коровиным 
12 апреля.

Заглянул я и в кассы аэро
портов столицы, просмотрел 
списки пассажиров, летавших 
11 и 12 апреля через Сверд
ловск. Фамилии инженера в 
них не было. Но разве не мог 
он отправиться под чужой фа
милией, по чужому паспорту?

Внимательно выслушав док
лад Коротаева, начальник 
встал, 'прошелся по кабинету, 
заглянул в» график следова
тельских работ и, полистав на
стольный календарь, прогово
рил:

— Хорошо! Принимайте де
ло к своему производству. 
Срочно заканчивайте преды
дущее и в начале будущей йе

виной, ровно шесть листоч
ков.

Ценность всех этих листоч
ков, по мнению самого Вла
димира Ивановича, пока нуле
вая. Каждый документ — ули
ка, доказательство чьей-то ви
ны, но ценность его опреде
лится лишь тогда, когда будет 
известен обвиняемый, и тем— 
какое место эта улика займет 
в сооруженной следствием 
цепи доказательств.

А пока нет ни цепи, ни 
улик, ни следов к преступни-
ну. Исчез человек — 
сквозь землю провалился, 
найти убийцу не легче,

как 
и 

чем
отыскать иголку, спрятанную в 
стоге сена.

В начальной стадии дела 
следователь похож на рыбака,
закинувшего удочку мут«
ную воду. Пока муть не ося
дет, рыба не заметит приман
ку, не клюнет. И рыбак тер
пеливо ждет, пока вода не 
посветлеет.

Слух, что розыском Корови
ной занялся один из старших 
следователей областной про
куратуры, молнией облетел 
поселок. Это принесло Коро
таеву пользу. Почуяв опас
ность, преступник заметался,
занервничал, -бросился 
следы и в поисках

путать 
выхода

стал совершать одну ошибку 
за другой. И вот уже обознз- 
чилсй первый, пока еще не 
вполне отчетливый, след.

У изгороди лесопитомника, 
неподалеку от пруда, один из 
жителей поселка обнаружил 
валяющуюся без присмотра 
женскую одежду.

Поспешив к месту находки, 
следователь, еще не доходя 
до изгороди, узнал вещи Ко
ровиной, надетые в день отъ
езда: вишневого цвета пальто, 
красную шапочку, коричневые 
сапожки. Не было только зе
леной сетки да черной дам
ской сумочки.

Немедленно вызвали свек
ровь исчезнувшей. Старушка, 
увидев находку, упала на зем
лю, зарыдала, запричитала.

Владимир Иванович соста
вил протокол опознания, изви
нился перед бабушкой за бес-

дели выезжайте Бабкино,

покойство 
удалиться.

Плотная,

и попросил всех

поросшая густой

хитрые 
«хищника»

петли
распутать 
опытного

задачи для

разберитесь во всем на месте.
Через неделю, взяв билет 

в Бабкино, Коротаев сидел у 
окна пригородного автобуса и 
молча смотрел на бегущий 
навстречу густо-зеленый лес, 
на красноватые облака за
ката.

Мысленно он снова и снова
перебирал в памяти все 
стоятельства таинственного 
чезновения человека, но 
одно из них не казалось 
заслуживающим внимания.

об- 
ис-
ни

ему

Перед ним было уравнение 
со многими неизвестными. Оно
превратило мастера сыска 
ротаева снова в студента. 
ВОТ уже неделя, как 

ротаев в поселке, а

Ко-

Ко- 
по-

хвастать нечем. В объемистой 
желтой папке, заведенной пос
ле исчезновения Н. П. Коро-

травой, земля не позволяла 
различить никаких следов. ВЫ- 
нув лупу, Коротаев тщательно 
исследовал подошвы сапожек и 
прилипшие к ним остатки зем
ли и растений, осмотрел одеж
ду и, насмешливо улыбнув
шись, произнес:

— Топорная работа! Самый 
хсдовый трюк второразрядно
го жулика — наведение следо-' 
вателя на ложный путь.

В ближайший выходной день 
поселковый Совет организо
вал по просьбе следователя 
спуск воды из Бабкинского 
пруда, но ни тщательное на
блюдение за спускаемой во
дой, ни скрупулезное исследо
вание дна не обнаружили тру
па исчезнувшей.

П. НИКИТИН. 
(Окончание следует).

ТРУДНА И НЕОБЫЧАЙНА РАБОТА СЛЕДОВАТЕЛЯ. ОН ЧАСТО СТАЛКИВА
ЕТСЯ СО СЛОЖНЫМИ ПРЕСТУПЛЕНИЯМИ, ГДЕ НАРУШИТЕЛЬ ЗАКОНА НА
ПРЯГАЕТ ВСЕ СВОИ СИЛЫ, ЧТОБЫ ЗАПУТАТЬ СЛЕДЫ. ИНОГДА ДАЖЕ ИС
КУШЕННОМУ РАБОТНИКУ СЛЕДСТВИЯ ПРИХОДИТСЯ СТАЛКИВАТЬСЯ С ТА
КИМИ ДЕЛАМИ, КОТОРЫЕ В СВОЕЙ НАЧАЛЬНОЙ СТАДИИ ПРЕДСТАВЛЯЮТ
СЯ ЕМУ НЕРАЗРЕШИМЫМИ, И ВСЕ-Т АКИ ОН НАХОДИТ ВЕРНЫЙ СЛЕД.

СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ О РАБОТЕ ДВУХ МАСТЕРОВ СЫСКА — 
СТАРШЕМ СЛЕДОВАТЕЛЕ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПРОКУРАТУРЫ ВЛА
ДИМИРЕ ИВАНОВИЧЕ КОРОТАЕВЕ И СТАРШЕМ ИНСПЕКТОРЕ ОБХСС СВЕРД
ЛОВСКОГО ГОРОДСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ВАСИЛИИ ИВАНО
ВИЧЕ ФЕОФИЛАКТОВЕ.

Беседу ведет юрист

ИСТОРИЯ одной
«ВЫЛАЗКИ»
Они оба были курсантами 

Уральского учебного комбина
та, оба комсомольцы, оба ра
ботали, и перед каждым из 
них лежала открытая дорога 
в большую жизнь.

...Стоял теплый осенний день, 
и друзья отправились в го
род. Чтобы еще выше поднять 
настроение, они, купив в ма
газине бутылку'вина, тут же 
выпиди его.

Беда случилась около мага
зина «Аккорд» на улице' Вай
нера. Почему Саше Бербирову 
не понравились попавшие на
встречу двое подростков, он и 
сам не знал. Вид мирно гу
ляющих парней злил н раздра
жал его с каждой минутой 
больше, росло желание испор
тить им настроение. И не ве
дал он, что желание это — от 
выпитого вина.

Неожиданно Бербиров, ткнув 
П₽тю локтем, вытащил из кар
мана самодельный кастет и, 
надев его на руку, подошел 
к подросткам. Традиционная 
фраза для начала драки: «Дай 
закурить», — почему-то показа
лась ему неподходящей в от
ношении этих ребят, и Берби
ров крикнул первое пришедшее 
на ум:

— Давайте деньги!
Повинуясь чувству друж

бы, рядом с Бербировым 
встал Петя Новак. Ребята, ис
пуганно покосившись на свер
кающий кастет, замешкались. 
После короткой паузы млад
ший из них вынул из кармана 
несколько серебряных монет.

Переложив все это в свои 
карманы, нападающие предло
жили парням «уматывать», а 
сами быстро пошли в обрат
ную сторону. ,

Топот заставил друзей обер
нуться. Мелькнувшая красная 
повязка Лружиниика бросила 
их в пот, заставила бежать. 
Но скрыться не удалось. Через 
несколько минут курсантов до-

оружие и пустившего его в ход, 
хотя бы только для угрозы. 
Тут уж было не до иронии, не 
до смешного объяснения своих 
поступков, которым они моти
вировали свою «вылазку»...

Всего лишь несколько меся
цев назад, вытачивая кастет из 
органического стекла, Бербиров 
клялся себе применять его толь
ко для самозащиты, а тут 
вдруг употребил его... для ог
рабления.

— Хранение оружия, незави
симо от цели его употребления, 
строго наказывается зако
ном, — объяснил Александру 
следователь. \

Еще больше переживал .Петя 
Иовак. Работая фельдшером в 
участковой больнице совхоза 
«Хромцовский», он прекрасно 
зарекомендовал себя. За доб
росовестное исполнение обязан
ностей и чуткое отношение к 
больным Новак имел несколь
ко благодарностей.

— Как глупо все получи
лось,— говорит Петя.— Мне бы 
вырвать у Сашки кастет да 
выбросись. А я растерялся. 
Уж очень быстро все это полу
чилось.

Суд Ленинского района 
Свердловска тщательно взвесил 
обстоятельства дела, учел 
просьбу коллектива о передаче 
правонарушителей на перевос
питание и приговорил их к 
условной мере наказания — 
Бербпрова к 4 годам, Нова
ка к 2 Годам, с испытательным 
сроком — 3 года.

Вот когда осознали ребята,

знают поговорку: «Сколько 
веревочке ни виться...».

Часто «веревочка» по
добных преступлений вьется 
довольно долго и завязыва
ется в тугие узлы, а с нача
ла хищения до поступления 
о нем первого сигнала про
ходит немало времени.

Расследование или, как 
это называется на официаль
ном языке милиции, дозна
ние начинается обычно с 
«сигнала». Вот, например, с 
такого. В ОБХСС УВД 
Свердловска сообщили, что 
некая кладовщица и шо
фер долго и как-то осто
рожно, с оглядкой разгова
ривают друг с другом. Чело
веку непосвященному пока
жется непонятным I— что 
же тут криминального? А 
для работника ОБХСС такая
зацепка оказалась 
ствии тем самым

впослед- 
«концом

ставили в милицию.
Тяжесть совершенного они

поняли только у следователя.
Сейчас Бербиров понял, какие 

тяжелые последствия ждут че
ловека, хранящего холодное

что закон суров 
гает и тех, кто 
по легкомыслию, 
ствует по злому

и кара настн- 
нарушает его 
и тех, кто дей-

_ умыслу.
Поступок их — не простое

хулиганство, а серьезное нару
шение закона, предусмотренное 
статьями 218 и 146 Уголовного 
кодекса РСФСР, наказующего 
лишением свободы сроком до 
десяти лет. Даже одно хране
ние холодного оружия без над
лежащего разрешения является 
преступлением, подлежащий на
казанию лишением свободы на 
срок до одного года.

П. ЗАВЬЯЛОВ, юрист.

веревочки», с которого на
чал распутываться весь 
клубок солидного хищения.

Дело в том, что в первом 
сообщении фигурировал но
мер подозрительной машины, 
так что ее путь удалось 
проследить довольно легко. 
В путевом листе была запи
сана перевозка лука, а шо
фер указал и магазин, куда 
лук был доставлен. Ио заве
дующая магазином заявила, 
что никакого лука она не по
лучала. Столь явное проти
воречие сразу же насторожи
ло следователя. Пришлось 
поговорить с грузчиками из 
магазина. Один из них вспом
нил, как разгружал лук. А 
по документам получалось, 
что этого лука в магазине 
вообще не было. Конечно, 
номер машины грузчик не 
называл, но некоторые при
меты шофера запомнил. При
меты совпали с уже извест
ным следователю водите
лем. На очной ставке заве
дующей с грузчиками и шо
фером ей пришлось «вспом
нить» — лук действительно 
привозили. Тогда инспектор 
решил внимательнейшим об
разом проверить все доку
менты и здесь обратил вни
мание на то обстоятельство, 
что по накладной магазин 
получил лук на следующий
день после того, как 
ОБХСС поступил сигнал
странном поведении кладов
щицы. Досконально изучив 
накладную, он заметил, что

следователя очень сложные. 
Здесь мало знать психологию 
преступника, уметь логично 
мыслить, сопоставлять фак
ты. Нужно огромное знание 
жизни, знание других про
фессий.

Почему следователь Фео
филактов так удачно завер-
шает большинство дел, 
торые он ведет? Прежде 
го, конечно, потому, 
досконально изучает 
детали хищения. Здесь

ко- 
все-
что
все
на

помощь Василию Ивановичу 
приходит хорошее знание 
жизни, большой опыт рабо-
ты в милиции — 15 лет 
распутывает сложные 
щения социалистической 
сТвенности. И, конечно.

он

соб- 
то,

что Василий Иванович за
кончил институт советской 
торговли. Поэтому так труд
но бывает преступникам за
путать следователя, сбить с 
верного пути в раскрытии 
хищения. Порой сами пре-

ники торговли признают.
что Феофилактов — хоро
ший специалист и скрыть от
него что-либо трудно.

Но вот, наконец, 
окончено. Суд воздал 
жное преступникам. И

дело 
дол- 

не-
вольно возникает вопрос о 
причинах и условиях, спо
собствующих совершению 
таких краж.

Когда об этом спрашива
ют Василия Ивановича Фео- 
филактова, он отвечает, что 
главнейшее условие, способ
ствующее совершению хи
щения, — бесконтрольность. 
И сразу же приводит в при
мер. базу, где хранился пре
словутый лук. Охраны там 
не было никакой, весовой 
нет, ворота всегда настежь, 
машины въезжают на терри
торию базы и выезжают от
туда свободно. Поэтому кла
довщица сама себе — и ох
рана, и контроль, н учет. 
Остается лишь договорить
ся с шофером, найти «отзыв-
чивых» людей

Но до того, 
опровержимых 
тельств будет

в магазинах.
как цепь не- 

д о к а з а- 
«лежать» на

столе у следователя, прой
дет немало времени. И за 
все время каждая минута ра
бочего времени следователя 
будет заполнена тем, что и 
поможет связать эту цепь 
воедино. Тогда обвиняемых 
можно будет с полной от
ветственностью назвать пре
ступниками II помогут в 
этом мастерство, знания, 
ум, опыт старшего инспек
тора — все, чем обладает 
Василий Иванович Феофи
лактов, один из лучших ра
ботников Свердловского го
родского управления внут
ренних дел.

м. ПОЛЯКОВ.
Свердловск.
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ТАЛАНТ И ВДОХНОВЕНИЕ-ВОИНАМ
23 ФЕВРАЛЯ 1973 ГОДА ОТ

МЕЧАЕТСЯ 55-ЛЕТИЕ СОВЕТ
СКИХ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 
СССР И КУЛЬТУРНОГО ШЕФСТ
ВА ДЕЯТЕЛЕЙ НАУКИ,ЛИТЕРА
ТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬТУ
РЫ НАД СОВЕТСКИМИ ВОИНА
МИ

С 23 ЯНВАРЯ ПО 23 ФЕВРА
ЛЯ 1973 ГОДА ПО ВСЕЯ СТРА
НЕ ПРОЙДЕТ МЕСЯЧНИК КУЛЬ
ТУРНОГО ШЕФСТВА.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ 
МЕСЯЧНИКА В СВЕРДЛОВСКЕ 
СОСТОЯЛОСЬ 24 ЯНВАРЯ.

Эта важная дата в истории 
военно-шефсной работы, хра
нящая множество событий и 
фактов крепкой и нерушимой 
дружбы наших ученых, масте
ров театров и кино, писателей, 
архитекторов, художников, 
журналистов и артистов с со
ветскими воинами.

Для практического руковод
ства военно-шефской работой в 
армии в 1922 году при Реввоен
совете республики была созда
на центральная шефская Ко
миссия, которая подготовила 
проект положения о красном

шефстве. Главной задачей шеф
ства стала культурно-просвети
тельная работа в армии:

Творческая интеллигенция 
Свердловской области прило
жит все свои знания, опыт, 
талант, чтобы доставить ра
дость воинам, расскажет вои
нам к допризывной молодежи 
о своих шефских традициях, 
что послужит дальнейшему ук
реплению дружбы и неразрыв
ной связи армии с народом.

А. МАНИОН, 
председатель Свердлов
ской областной военно
шефской комиссии об
кома профсоюза работ
ников культуры, заслу
женный работник куль

туры РСФСР.
НА СНИМКАХ Л. БАРАНОВА: 

торжественное открытие ме
сячника культурного шефства; 
для воинов Свердловского гар
низона играет Государствен
ный симфонический оркестр 
Свердловской филармонии.

ПОЧЕМУ УШИ ЭФРЙШ ЗРНЛНДЕСА?
НА ПРЕДСТОЯЩИХ ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРАХ В 
ВЕНЕСУЭЛЕ ПРОГРЕССИВНЫЕ И ПАТРИОТИЧЕСКИЕ 
СИЛЫ ВЫСТУПЯТ ЕДИНЫМ ФРОНТОМ

Двадцатнсемилетний Эф- А на следующий день про
рани Эрнандес и его товарн- грессивная пресса назвала 

~ I профсо- имена « организаторов убий-
юзов в Каракасе в хорошем ства — депутатов от партии
настроении. Только что были 
оглашены результаты выбо
ров в Федерацию работников 
транспорта Венесуэлы: со
глашательское руководство 
из партии Демократическое 
действие потерпело сокруши
тельное поражение.

Вдруг из мчавшегося на 
большой скорости автомоби
ля по группе молодых рабо
чих хлестнула автоматная 
очередь. Одиннадцать че
ловек остались лежать на 
асфальте. Одного из них — 
Эфраина Эрнандеса — 
врачам спасти не удалось...

Земократическое действие— 
укаса Переса и Хосе Варга-

са. Газета венесуэльских ком
мунистов «Трибуна попу- 
лар», осуждая этот варвар
ский акт, указывала, что тер
роризм реакционеров был 
прямым следствием их безу
спешных попыток привлечь 
на свою сторону трудящихся 
и особенно молодежь.

В этом году в Венесуэле 
должны состояться прези
дентские выборы, а, по пред
варительным данным', мо
лодое поколение Венесуэлы 
располагает более чем мил-

Лионом голосов. Для страны 
с одиннадцатимиллионным 
населением это немало.

Предстоящие выборы бу
дут необычными: впервые в 
истории страны прогрессив
ные и патриотические силы 
выступят на них единым 
фронтом, именуемым «Но
вая сила». Важную роль в 
этом объединении играют 
Коммунистическая молодежь 
Венесуэлы, молодежные ор
ганизации партий Избира
тельное движение народа и 
Республнканско - демократи
ческий союз.

Значительная часть вене
суэльской молодежи пони
мает, что ее проблемы — 
ликвидация безработицы, 
демократизация системы про
свещения — могут быть ре
шены лишь путем всенарод
ной антимонополистической 
борьбы. Вот почему все

больше молодых избирателей 
поддерживают требования 
«Новой силы»: национализи
ровать собственность иност
ранных нефтяных монопо
лий, месторождения желез
ной руды, иностранные бан
ки. Только после осущест
вления этих мероприятий 
в стране может сложиться 
благоприятная обстановка 
для необходимых а социаль
но-экономических преобразо
ваний.

В авангарде прогрессивно
го движения'
ской молодежи 
сомол. Недавно

венесуэль- 
идет ком- 
ему испол-

нилось четверть века. За это 
время организация прошла 
нелегкий путь: у нее за пле
чами годы подполья и воору
женной борьбы, участие в 
стачках и манифестациях. 
Молодых борцов подвергали 
полицейским репрессиям, са-

жали в тюрьмы, высылали из 
страны. Но они с честью вы
шли из всех этих суровых 
испытаний.

Активно участвуя во 
внутриполитической борьбе, 
венесуэльские комсомольцы 
не забывают о своем интер
национальном долге. Они со
бирают средства для по
стройки больницы в Демо
кратической Республике 
Вьетнам, проводят кампании 
солидарности с народами 
арабских стран и Чили. Боль
шой вклад внесли комсомоль
цы Венесуэлы в движение за 
освобождение борца за граж
данские права негров, члена 
ЦК Компартии США Анд
желы Дэвис.

Коммунистическая мо
лодежь Венесуэлы входит 
во Всемирную федерацию 
демократической молодежи, 
принимает активное участие 
в ее мероприятиях, поддер
живает тесные дружеские 
связи с советскими молодеж
ными организациями.

И. ДЕВИН.
(АПН).

ПОРОКИ
НА ЭКСПОРТ

ГЕНЕРАЛ ТЭЙЛОР, КОМАНДУЮЩИЙ АВИАБАЗОЙ 
США НАМФОНГ В ТАИЛАНДСКОЙ ПРОВИНЦИИ КХОН- 
КЭН, ВСКРЫЛ ПАКЕТ, ПРИСЛАННЫЙ ЕМУ С НАРОЧ
НЫМ ОТ МЕСТНОГО ГУБЕРНАТОРА, ПРОБЕЖАЛ ГЛА
ЗАМИ ТЕКСТ И ПОБАГРОВЕЛ ОТ НЕГОДОВАНИЯ. ПРО
ВИНЦИАЛЬНЫЕ ВЛАСТИ В КАТЕГОРИЧЕСКОЙ ФОРМЕ 
ТРЕБОВАЛИ ЗАПРЕТИТЬ АМЕРИКАНСКИМ ВОЕННО
СЛУЖАЩИМ ПОСЕЩЕНИЕ АДМИНИСТРАТИВНОГО 
ЦЕНТРА ГОРОДА КХОНКЭН И ЕГО ОКРЕСТНОСТЕЙ. ПО 
МНЕНИЮ ВЛАСТЕЙ, ПОСТОЯННОЕ ПРИСУТСТВИЕ МНО
ЖЕСТВА АМЕРИКАНЦЕВ »РАЗВРАЩАЕТ ГОРОД И МЕ
ШАЕТ ЕГО НОРМАЛЬНОЙ ЖИЗНИ».

Как пишут таиландские жур
налисты, открытая спекуляция 
наркотиками, ограбление во
дителей такси, пьяный дебош, 
поножовщина и прочие «раз
влечения» американских сол
дат и офицеров отнюдь не ук
рашают жизнь Кхонкэна и дру
гих таиландских городов, вбли-

В братских странах социализма

Размах
соревнования

БЕРЛИН. (Корр. АПН). 
Социалистическое соревнование 
стало в ГДР всенародным дви
жением. Коллектив дрезден
ского комбината «Мужская мо
да» первым среди трудовых 
коллективов страны выступил 
в новом году с призывом раз
вернуть соревнование за до
срочное выполнение плановых 
заданий. На комбинате приня
то обязательство повысить про
изводительность труда на 2,1 
процента. Следовательно, п 
текущем году, решающем го
ду пятилетки, комбинат выпу
стит столько продукции, сколь
ко было запланировано на 1975 
год.

Первыми на призыв дрез
денцев откликнулись коопера
торы из хозяйства имени 
Э. Тельмана в округе Карл- 
Маркс-Штадт и строители

лочиыв работы в Планетарии 
космических полетов. Группа 
специалистов из ГДР монтиру
ет здесь устройства, закуплен
ные у йенской фирмы «Цейс». 
Преподаватели и студенты 
Ягеллонского университета в 
Кракове почтят память воспи
танника этого учебного заве
дения иа научной сессии, в ко
торой примут участие многие 
зарубежные ученые.

В честь юбилея выходит в 
свет «Полное собрание сочи
нений» Коперника. Выпущены 
многочисленные научно-попу

лярные работы, посвященные 
жизни и деятельности великого 
астронома, альбомы на раз
личных языках. Для туристов 
разработаны маршруты «По ко
перниковским местам».

Новое озеро,
новая ГЭС

атомной электростанции
«Норд» на Балтийском побе- 

(режье.

Коперниковские
торжества

ВАРШАВА. (Интерпресс — 
АПН). 19 февраля Польша бу
дет торжественно отмечать 
500-летие со дня рождения Ни-

БЕЛГРАД. (Соб. корр. 
АПН). На карте Югославии 
недавно появилось новое во
дохранилище. Оно создано 
строителями в бассейне реки 
Цетины в Далмации; Воды 
искусственного Бушского 
озера напоят влагой около 12 
тысяч гектаров засушливых 
земель. Благодаря сооруже
нию высотной плотины на
всегда устраняется угроза на
воднений. На искусственном 
водохранилище создается

• ПРОБЛЕМЫ ВЕНЕЦИАНСКОЙ МОЛОДЕЖИ • «ЦЕНТРЫ ПО ПРОПАГАН
ДЕ АМЕРИКАНСКОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ» В ТАИЛАНДЕ

Патриотические силы Лаоса продолжают наносить удары по укрепленным позици
ям противника.

На снимке: подразделение НОАЛ получает боевое задание.
Снимок ВИА — ТАСС.

зи которых 
военные базы 
ствие десятков

расположились 
США. Присут- 

тысяч амери-
канских военных в стране ока
зывает губительное влияние 
на таиландское общество, и 
прежде всего иа городскую 
молодежь.

Вблизи 
США в 
тельству 
листов, 
«центры

каждой военной базы
Таи ланде, по 
иностранных 
образовались

свиде- 
журна- 

некие
по пропаганде аме-

риканского образа жизни». 
Здесь ч изобилии продается 
низкопр.бнаЯ литература, вос
хваляющая насилие, умение 
«делать деньги», прививающая 
дешевые вкусы и низменные 
нравы. Как неоднократно при
знавали таиландские газеты 
«Бангкок уорлд», «Синьоян 
жибао» и другие, насаждение 
американской «культуры» по
средством кинобоевиков, ко
миксов и полицейских рома
нов явилось главной причиной 
катастрофического роста пре
ступности среди городской 
молодежи. Согласно офици
альной статистике, в таиланд
ских городах совершается 
ежедневно более шестнадцати 
убийств.

Двадцать семь процентов 
заключенных таиландских тю
рем составляют молодые нар
команы. Недавно власти вы
нуждены были принять специ-

альные меры, направленные 
на борьбу с нездоровыми яв
лениями среди молодежи. 
В частности, была ограничена 
деятельность целого ряда уве
селительных заведений, ус
троенных на американский ма
нер. Однако порок продол
жает распространяться. «Толь-
ко Бангкоке, — свидетель-
ствует корреспондент француз
ского еженедельника , «Франс 
нувель», — триста тысяч чело
век прямо или косвенно жи
вут на доходы от проституции. 
То же творится в городах, рас
положенных в непосредствен
ной близости от американских 
военных баз».

Сейчас в Таиланде все боль
ше начинают понимать, что 
ограничение контактов населе
ния с американскими воен-
ными — лишь 
избавляющая

полумера, 
общество

не 
от

пагубных последствий амери
канского присутствия. Как кон
статируют многие журналисты, 
все больше таиландцев при
ходят к выводу, что янки во
обще не следует пускать на 
территорию страны. «Таиланд
цы, — пишет, в частности, кор
респондент агентства Франс 
пресс в Бангкоке, — все чаще 
задаются вопросом: а не ока
жется ли наращивание амери
канской военной мощи в Таи
ланде палкой о двух концах! 
Они считают, что американ
ское военное присутствие ста
нет для их страны не защитой, 
а в конечном счете возмож
ной опасностью, последствий 
которой они уже побаивают
ся».

G ХИЖНЯКОВ. 
(АПН)

ВОПРОС ОБ ОХОТЕ HÂ АИС ОСТАЕТСЯ ОТКРЫТЫМ
колая Коперника. Подготовка к 
празднованию ведется в стране 
уже несколько лет. На родине 
великого астронома, в городе 
Торуни, заканчивается соору
жение университетского город
ка имени Коперника. В его ак
товом зале и пройдет юбилей
ная сессия. Во Фромборке, где 
ученый вел свои наблюдения, 
завершается реставрация исто
рических памятников. В Ольш- 
тыне, где также работал Ко
перник, идут последние отде-

гидроэлектростанция «Орло- 
вац» — третья в стране по 
мощности. Первый ее агрегат 
уже дает ток, два' остальных 
должны быть смонтированы 
к весне нынешнего года. Обо
рудование для ГЭС изготов
ляют югославские предприя
тия — загребский «Раде 
Кончар» и люблянский «Ли
тострой». Электрбэнергия с 
берегов Бушского озера пой
дет на алюминиевые заводы 
Далмации.

Должна ли принцесса Анна 
охотиться на лис? Этой про
блеме был посвящен прове
денный недавно в Англии 
опрос общественного мнения. 
Голоса разделились. Сорок 
три процента опрошенных по- 
лагали, что она должна это 
это делать, тридцать семь — 
что нет, а остальные не знали, 
что ответить. #

Вопрос остается открытым. 
И особую «озабоченность», как 
отмечает газета «Обсервер», 
вызывает тот факт, что целых 
двадцать процентов опрошен
ных не имеют собственной 
четкой позиции. «Это застав
ляет. беспокоиться о судьбе 
демократии,—иронизирует га
зета.— Если двадцать процен
тов опрошенных не знают,

охотиться или не охотиться 
принцессе на лис, то как же 
они смогут решить более 
сложную проблему, например, 
носить ей или не носить ту 
или иную шляпку?»

Впрочем, англичан можно 
понять. Их отвлекают буднич
ные тревоги и заботы.. Пред
ставьте себе такую картину. 
К занятой своими делами хо
зяйке вбегает человек с ка
рандашом в руках и говорит: 
«Извините, миссис, но как вы 
думаете, должна или не дол
жна принцесса Анна охотиться 
на лис?»

Сразу ведь и не ответишь. 
А тут еще голова забита соб
ственными заботами: опять по
дорожали мясо и рыба, хлеб 
и овощи. Расходы на питание

и квартплата все больше вы
лезают за рамки семейного 
бюджета... .Так и появляются 
эти многочисленные «не знаю». 
Видимо, и остальные «да» и 
«нет» были сказаны скорее 
для того, чтобы отвязаться от 
нелепого вопроса.

Не до подобных опросов 
сейчас металлистам и желез
нодорожникам. В ближайшее 
время в металлургической про
мышленности станет на 50 ты
сяч, а на железнодорожном 
транспорте на 20 тысяч рабо
чих мест меньше. И теперь 
каждый гадает: кого же уво
лят — его или соседа.

Забот у англичан сегодня 
достаточно. В очередях на 
биржах труда у закрытых во
рот предприятий стоит милли

он безработных. Все чаще в 
эти очереди становятся моло
дые англичане прямо со школь
ной скамьи. Число безработных 
моложе двадцати лет состав
ляет 8,2 процента зарегист
рированных на биржах труда.

Растут в стране и другие 
очереди. «Среднее ожидание» 
операции по удалению минда
лин составляет сейчас 24 не
дели, а грыжи — 18 недель. 
Удлиняются списки бездом
ных, отчаявшихся найти даже 
временное жилье.

У двенадцати миллионов 
англичан хотя и есть стены и 
крыша над .головой, но стены 
ветхие и крыша ненадежная. 
А три миллиона подданных ее 
величества попросту ютятся в 
трущобах.

Даже самый крепкий дом 
англичанина давно перестал 
быть его крепостью. «Нашими 
«любимыми» преступления
ми, — грустно замечает газе
та «Обсервер», — остаются 
кража со взломом, грабеж и 
воровство. Они составляют 
86 процентов всех преступ
лений, и их число непрерывно 
растет...»

Говорят, англичане от при
роды немного консервативны. 
Видимо, привыкли они и к 
нежданным визитерам, вроде 
тех, что задают вопросы об 
охоте на лис.

Иначе подобных визитеров 
просто вышвыривали бы за 
дверь.

Ю. СУББОТИН. 
(АПН)

ИСКУССТВО 
НИ ПРИ ЧЕМ...

Исполнилось десять лет со дня подписания советско- 
венгерского соглашения о взаимных поставках глинозема 
и алюминия. За эти годы с глиноземного завода в Аль- 
машфюзите в Волгоград, где для выплавки из глинозема 
алюминия используется дешевая электроэнергия Волго
градской ГЭС, был отправлен миллион тонн глинозема. 
Весь алюминий, получаемый из венгерского глинозема, 
возвращается из Советского Союза на комбинат легких 
сплавов в Секешфехерваре для дальнейшей обработки. 
Это соглашение открыло широкие возможности для раз
вития венгерской алюминиевой промышленности.

До 1980 года Советский Союз поставит Венгрия полто
ра миллиона тонн важного для ее промышленности ме
талла. *

На снимке; общий вид комбината легких сплавов в 
Секешфехерваре, в сооружении которого венгерским 
строителям большую помощь оказали советские специа
листы.

Снимок МТИ — АПН.

В небольшом западногерман
ском городе Касселе в течение 
ста дней проходила междуна
родная художественная вы
ставка «Документа-5». Это бы
ла пятая по счету выставка 
такогр рода, проводящаяся в 
ФРГ каждые четыре года.

Ровно 100 дней мирные кас
сельцы вынуждены были тер
петь ненавистную нм «Доку
менту». На протесты против 
организации такой выставки в 
их городе муниципалитет не
изменно отвечал: «Кассель 
чуждается в популярности». 
Выставка действительно прине
сла Касселю популярность, но. 
к сожалению, печальную.

Ни одна западногерманская 
газета или журнал не обошли 
молчанием «Документу». Одна
ко, оценивая выставку, боль
шинство газет нередко поль
зовались такой терминологией, 
как «безвкусица», «шарлатан
ство», «халтура», «неразбериха» 
и т. п.

Посетители, покидавшие залы 
выставки, выглядели растерян
ными и даже подавленными. 
Действительно, какое, например,

можно получить эстетическое 
удовлетворение при виде вос
кового изображения мертвеца, 
лежащего в деревянном ящике, 
наполовину заполненном ово
щами.

Перед глазами посетителя 
сменялись картины ужасов, от
кровенной непристойности и 
нелепостей. Хорошие картины 
молодых, действительно талант
ливых художников почти пол
ностью растворились в беско
нечном множестве экспонатов, 
представленных халтурщиками, 
«искателями новых форм» в 
искусстве, откровенными шар
латанами.

Спорить о достоинствах или 
критиковать художественные 
недостатки «Документы» заве
домо не было никакого смысла, 
так как ее девизом стал выстав
ленный французом Веном Ботье 
над одним из его экспонатов 
лозунг: «Искусство излишне!»

Художественная ценность вы
ставки была действительно 
низкой. Примечательно, что 
анкеты и устные опросы пока
зали, что подавляющее боль-

I «КУЛЬТУРНАЯ» ЖИЗНЬ ■
шинство молодежи, посетившей 
выставку, критически отнеслось 
к экспозиции. Это дало осно
вание социологам говорить о 
«непримиримости молодежи», об 
отрицании ею современного 
искусства. Речь, конечно, идет 
не об отрицании искусства как 
такового: молодежь протестует 
против мутной волны шарла
танства и халтуры, захлестнув
шей выставку, а не против 
представленных на ней отдель
ных талантливых политически 
острых работ. Характерно, на
пример, что на вопрос, должен 
ли быть привлечен к суду 
художник, изобразивший ли
дера ХСС Штрауса в коричне
вой рубахе рядом с огромной 
фашистской свастикой, 98 про
центов юношей и девушек от
ветили решительным «нет!».

По выражению студента 
К. Ланге из Бохума, «Доку
мента»— отвратительная за
падня с приманкой в виде 
художественной новизны. Под 
«занавес» выставки западно-

■ германская газета «Ди цайт» 
поместила отзыв о «Докумен
те» юного Кристофа Блазе. 
«Выставка, — считает он, — 
доказывает, что буржуазное 
искусство вырождается».

И. ЮРКОВ. 
(АПН).

БЕДНЫЙ 
БОККАЧЧО!

Почти шестьсот лет назад 
в маленьком тосканском го
родке Чертальдо умер Джо
ванни Боккаччо, великий 
средневековый новеллист и 
гуманист. Если верить, что 
покойники переворачиваются 
в могиле, когда их оскорбля
ют, то останки Боккаччо бы
ли потревожены в последнее 
время не один раз. Его 
«Декамерон» снова открыли 
в Италии — открыли как 
объект для бессовестной ки
нематографической спекуля
ции.’

Режиссеры, для приличия 
позаимствовавшие у Боккач
чо одну-другую сюжетную 
линию, принялись соревно
ваться в порнографическом 
бесстыдстве. Так появился 
«Декамерон-2», за ним — 
«Запрещенный Декамерон». 
«Секретный Декамерон», 
«Черный Декамерон». Даль
ше — больше, со ссылкой на 
Боккаччо на экран вышли 
«Рассказы запрещенные, 
одеждой не защищенные». 
«Прелестная Антония — 
сперва монахиня, затем ведь 
ма» и так далее.

Итальянское телевидение 
также пожелало черпнуть из 
неиссякаемого колодца. Пер
вого января появилась дру
гого рода фальсификация 
Боккаччо — передача для 
детей «Приключения Калан- 
дрино и Буффалмакко». Тут 
средневекового автора под
вергли потрясающему оглуп
лению — его персонажи бро
сали друг другу в лицо тор
ты. разбивали на тарелках 
яйца, из которых вылупля
лись цыплята, бодались с 
козлом...

Однако, судя по всему, 
«золотая жила» иссякает. 
Многочисленные «декамёро- 
ны» идут при пустых залах 
Что же, на смену бедному 
Боккаччо пришел не менее 
несчастный, хотя и безы
мянный автор «Тысячи и 
одной ночи».

Сейчас этот . шедевр под
вергается не меньшему на
силию. чем «Декамерон».

В. АРДАТОВСКИИ, 
еоб. корр. АПН.

Рим.

«Расскажите 
нам
о прошлом...»

Из поселка Лобва Новоля- 
линского района в Красно- 
турьинск приехала группа 
школьников. Это учащиеся 
средней школы № 1. Они 
специально совершили эту 
поездку, чтобы встретиться 
с । жительницами Кпасно- 
турьинска Марией Михай
ловной Кузницыной и Вален
тиной Дмитриевной Комаро
вой. Обе эти женщины жили 
раньше в Лобве, Валентина 
Дмитриевна — первая комсо
молка поселка, пионервожа
тая, организатор тимуров
ского движения. Сейчас 
она — ударник коммунисти
ческого труда, работает дис
петчером трамвайного парка.

Ребята встретились с эти
ми женщинами, выслушали 
их увлекательные воспоми
нания о Лобве, о людях. Зна
комство с Марией Михайлов
ной и Валентиной Дмитри
евной поможет им лучше 
узнать историю поселка.

Выставка НОТ
В Свердловске в Доме куль

туры ВИЗа открылась район
ная выставка, рассказывающая 
о научной организации труда. 
Более шестидесяти планшетов, 
фотографий, схем и современ
ных карт организации труда 
представлены уа выставке, ко
торая расскажет о всех основ
ных направлениях НОТ: об 
организации рабочих мест, 
улучшении условий труду, о 
нормировании и оплате труда.

Экспонаты выставки позна
комят посетителей с разработ
кой'“ типовых мест для слесаря- 
электромонтажника, рабочего 
КИП, конструктора.

Все
о математике

В Афанасьевской средней 
школе Ачитского района про
ходит месячник математики, в 
котором принимают участие 
все старшие классы. Открыл
ся он олимпиадой лучших ма
тематиков школы. Между се
миклассниками состоялся «ма
тематический бой».

Каждый класс хорошо под
готовился к месячнику, выпу
стил бюллетени и специальные 
газеты. Ребята познакомились 
с биографиями и трудами из
вестных ученых-математиков. 
Несколько ребят выпускного 
класса защитили интересные 
рефераты.

Шестиклассники провели за
нимательные соревнования, 
ученики девятых и десятых 
классов — дружескую встречу.

Закончится месячник матема
тическим вечером, на кото
ром будут названы победи
тели.

«Березка» 
на ферме

С каждым годом улучшают
ся условия труда и отдыха 
животноводов совхоза «Покров
ский» Артемовского района. На 
Новодеревенской молочното
варной ; ферме устроены хо
рошие комнаты для отдыха, 
красный уголок. Здесь уютно, 
удобная хорошая мебель, есть 
книги, журналы. А недавно 
совхоз купил для доярок теле
визор «Березка». Теперь во 
время отдыха работники фер
мы смогут посмотреть инте
ресные телепередачи.

Сельмаги 
работают 
по-новому

Самообслуживание ста 
новится все более популяр
ной формой торговли не толь
ко в городах нашей области, 
но и в селах, поселках, де
ревнях. С большим удоволь
ствием посещают рабочие 
совхоза «Глинский» мага
зин в селе Огцепково Ре- 
жевского района. Удобно 
расфасованные продукты не 
нужно взвешивать. Для то
го чтобы купить все необ
ходимое в этом магазине, 
требуется совсем немного 
времени. Ко всем товарам 
здесь открытый доступ.

В сельмагах сел Глинского 
и Арамашковского работ
ники совхозрабкоопа тоже не
давно ввели эту удобную 
форму торговли. Сельские 
покупатели оставляют в кни
гах предложений самые хо
рошие отзывы о работе этих 
магазинов. По их просьбе и 
в новом универмаге, который 
на днях откроется в селе 
Глинском, тоже будет само 
обслуживание.

Зверь-мышелов
Жители Скатов Камышлоц- 

ского района заметили, что 
нынешней зимой неподалеку 
от их села поселилась лиса. Не 
очень-то приятное соседство — 
ведь лесная жительница любит 
иной раз забраться в курят
ник. Но на этот раз лиса вы
ступила в совсем другой роли. 
Жители заметили, что она за
нимается исключительно лов
лей мышей-полевок. Мыши 
приносили большой урон сов
хозному хозяйству, а лиса 
уничтожает их в большом ко
личестве.
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ОЛИМПИЕЦ 
спортивная страница „на смену!"

НОВЫЙ ПРОФИЛЬ СПОРТИВНОГО КЛУБА • от 
ПО —К ВЕРШИНАМ МАСТЕРСТВА • ЖИЗНЬ, ОТ
ДАННАЯ СПОРТУ • «УРАЛМАШ» ПРИСТУПИЛ К 
ТРЕНИРОВКАМ • ЧТО ЖДЕТ ЗАВОДСКИХ ФУТБО
ЛИСТОВ на финише:

В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

É ступени 
«ВЫСОКОГОРЦА»

«Высокогорец» — так называется спортивный клуб Высоко
горского "рудоуправления. Получалось так, что долгое время 
он не имел собственной эмблемы. И не потому, что на пред
приятии не находилось умельца, способного несколькими 
штрихами отразить достижения клубных спортсменов, а 
потому, что серьезного повода к этому не было. У рудодобыт- 
чиков, правда, время от времени появлялись свои чемпионы 
и был одно время любимый вид спорта — классическая борь
ба, но все это в прошлом. Сейчас богатыри, к слову, заметно 
растеряли свои былые традиции. Но зато круто вверх подня
лась кривая успехов у двоеборцев и прыгунов с трамплина. 
Их достижения, особенно в последние годы, стали весьма вну
шительными. Мастер спорта Н. Туров в минувшем сезоне 
стал первым среди профсоюзных двоеборцев страны, А. Бал- 
кашин завоевал второе место на Кубке СССР. Среди юношей 
по прыжкам с трамплина были призерами на крупных все
союзных соревнованиях прыгуны М. Станеев, С. Максимов, 
В. Лебедкин, а на всесоюзном чемпионате общества «Труд» 
среди специализированных детско-юношеских школ юные 
двоеборцы и прыгуны из Нижнего Тагила без особых затруд
нений завладели переходящим общекомандным призом. И вот 
поэтому, когда встал вопрос об эмблеме, то на совете спорт
клуба единодушно »решили, что фигурка летающего лыжника 
наиболее удачно отразит нынешнюю и, конечно же, будущую 
поступь «Высоногорца».

Отчего такая уверенность? Когда около пяти лет назад в 
живописном местечке на горе Долгой появилась прекрасная 
база отдыха с поэтическим названием «Аист», то мало кто 
верил в будущее местных прыгунов и двоеборцев. Во всяком 
случае, в ближайшие годы крупных успехов не ожидали. Но 
по-иному рассуждали тренеры С. Афанасьев и А. Морщинин, 
результаты работы которых явственно ощущаются уже сейчас.

Успехи пришли благодаря их упорному, целеустремленному 
труду и... «Листу*- Об этой базе отдыха рассказывалось уже 
неоднократно. Вкратце .напомним, .что на горе Долгой рас
положились пансионат, кафе, финская баня, база проката, буфет, 
корт, рядом два трамплина, тут же отличная лыжная трасса. 
А свежий, настоенный на хвое воздух! Лучшего места для 
отдыха и занятий зимними видами спорта не сыщешь. Но и 
это еще не все. Сейчас для специализированной детской 
спортшколы строится современный комплекс с игровым залом, 
комнатами отдыха, лабораториями и душевыми.

Не остаются без лавров на областных соревнованиях лыж
ники, биатлонисты, хоккеисты, легкоатлеты и футболисты 
«Высокогорца». Четверо лыжников и двое биатлонистов вхо
дят в состав сборной команды областного совета ДСО 
«Труд», футболисты в минувшем сезоне выиграли чемпионат 
области, а хоккейная команда, правда, без особых успехов, 
играет в классе «Б». Выходят из полосы явно затянувшихся 
неудач борцы классического стиля. Подтверждение тому — 
недавно завоеванное А. Новожиловым звание чемпиона Цент
рального совета «Труд». Все эти плюсы в работе спортклуба 
появились в последние Два-три года.

Значительно оживилась на предприятии спортивная жизнь 
с введением нового спортивного комплекса ГТО. Еще в прош
лом году на лыжные трассы выходило более трех тысяч че
ловек, и значительная часть из них уложилась в нормативы 
комплекса. Летом, казалось, будет много затруднений при 
сдаче норм. Ведь рудоуправление — предприятие необычайно 
разбросанное. Карьеры разделены между собой десятками ки
лометров. Но высокогорцы этот недостаток преврагили в 
достоинство. По решению правления спортклуба, при актив
ной поддержке администрации, партийной и профсоюзной ор
ганизаций старые отвалы превратили в стадионы, спортивные 
площадки, стрелковые тиры.

Сначала сооружали тир, потом оборудовали секторы для 
метаний и прыжков. Но словам председателя спортклуба Ф. И. 
Чеусова, все получалось очень удачно и экономично. Пока од
ни стреляли, другие в это время состязались в подтягивании, 
метании, прыжках. Так, в общей сложности за лето вкус 
спортивных состязаний познали почти четыре тысячи чело
век. Но сдавших нормы комплекса оказалось немного. Таких 
не набралось и трехсот человек. То, что они все-таки есть, 
объясняется тем, что для малоподготовленного человека не 
так-то легко с первых попыток осилить нормы комплекса. 
И второе, что самое главное,—в Нижнем Тагиле почти не
возможно сдать нормативы по плаванию.

В новом 1973 году флаг ГТО взвился в Высокогорском 
рудоуправлении уже в первых числах января, когда на лыж
ные трассы вышли юноши призывного и допризывного воз
раста. Затем был дан старт традиционной общезаводской 
спартакиаде, которая проводится по пятнадцати видам.

Пожалуй, у всех этих мероприятий есть одна весьма харак
терная особенность. Почти на всех предприятиях нашей об
ласти спартакиадам дают «добро» администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомольская организации. Но управляю
щий Высокогорского рудоуправления С. И. Николаев не толь
ко издает приказы о проведении спартакиад, он сам актив
нейший их участник. Отличный пример!

В последнее время не так уж часто встретишь спортивного 
деятеля, уделяющего достаточно внимания вопросам пропаган
ды спорта. Вероятно, многие полагают, что в век радио 
и телевидения эта проблема себя изжила. Все реже и ре
же можно увидеть плакат, фотовитрину, лозунг, фотогвзету, 
популяризирующие спорт. Есть ли в этом необходимость?

— Есть, и очень острая, это мое глубокое убеждение,— 
сказал Ф. И. Чеусов. — Мы, . например, без широкой пропа
ганды двоеборья и прыжков с трамплина вряд ли сумеем 
укомплектовать полностью специализированную школу на го
ре Долгой. Формы при этом использовались самые разнооб
разные. Объявление в газетах, посещение общеобразователь
ных школ, индивидуадьные беседы, встречи детворы с масте
рами спорта.

В заключение хотелось бы сказать о том, что по итогам 
минувшего года спортивный хлуб «Высокогорец» был признан 
лучшим в областном совете ДСО «Труд» по своей подгруппе. 
Можно надеяться, что «Высокогореп» и в будущем продол
жит восхождение по ступеням спортивного мастерства.

В. ВОРОБЬЕВ.
Нижний Тагил.

АФИША
«НА СМЕНУ!»
• ХОККЕЙ. Кубок СССР. 

V» финала. «Спутник» (Ниж
ний Тагил) — «Спартак» (Мо
сква). 27 января. Нижний Та
гил, стадион Уралвагонзавода. 
Начало в 18.00.

Финальные игры первенства 
облсовета «Трудовые резервы». 
27 января — 2 февраля. Ревда, 
корт ГПТУ №72. Начало в 11.00.

• ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. Лич
ное первенство России. 31 ян
варя — 3 февраля. Участвуют: 
чемпионка страны Марина Ти
това, призеры Кубка СССР 
Юлия Реннин, Ардо Реннин, 
Людмила Великова, Анатолий 
Евдокимов, призеры Всемирной 
универсиады по спортивным 
танцам на льду Светлана Баки
на, Борис Рублев и другие 
сильнейшие фигуристы респуб
лики. Свердловск. Дворец спор
та «Снежинка». Начало утрен
них выступлений — в 9.00, ве
черних— в 18.30.

• ЛЫЖНЫЙ СПОРТ. Первен- g 
ство облсовета «Трудовые ре- g 
зервы». 26—28 января. Сверд- g 
ловск, Нижне-Исетск, лыжная g 
база «Трудовых резервов». На- g 
чало в 11.00.

Третий тур первенства is 
Свердловска. Розыгрыш приза Ё 
спортивного клуба «Калини- g 
нец», 28 января. Лыжная база Е 
свердловского машинострои- g 
тельного завода им. Калинина, в 
Начало в 11.00.

Зональное первенство России • 
среди команд сельскохозяйст- : 
венных выеших учебных заве- : 
деннй. 27—31 января. Сверд- : 
ловск, лыжная база Свеодлов- 
ского СКА. Начало в 11.00.

• КОНЬКОБЕЖНЫЙ СПОРТ. | 
Третий тур первенства Сверд- В 
ловска. 26—27 января. Женщи- В 
ны стартуют на стадионе В 
Уральского турбомоторного за- Н 
вода, мужчины — на стадионе g 
«Динамо». Начало: сегодня — В 
в 17.00, завтра — в 11.00.

• БИАТЛОН. Финал спарта- с 
киады Российского совета «Ди- g 
намо». 31 января—2 февраля, g 
Свердловск, стрельбище обл- g 
совета «Динамо» (Московский § 
тракт, 12-й км). Начало в 11.00. g

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Зо- S 
нальные соревнования первен- g 
ства России среди спортсме- s 
нов-строитеяей. 29—31 января, g 
Свердловск, зимний манеж g 
УПЙ. Начало в 11.00.

• ПЛАВАНИЕ. Первенство в 
Свердловска по скоростным ви
дам плавания. 27—28 января. 
Бассейн спорткомбината
«Юность». Начало в субботу— 
в 8.00, в воскресенье в 11.45.

Первенство Свердловска сре
ди юных пловцов, разыгрываю
щих приз «Веселый дельфин». 
27—28 января. Бассейн Ураль
ского, турбомоторного завода, g 
Начало: в субботу — в 15.00, в я 
воскресенье — в 11.00.

• МОТОСПОРТ. Первенство g 
области по мотогонкам. 27—28 g 
января. Крас.ноуральск, ста- я 
дион. Начало в 12.00.

UT0 со старшим лей- 
», тенантом?» — спро

сил пожилой санитар у по
бледневшей от артобстрела 
медсестры, склонившейся над 
неподвижно лежащим моло
дым офицером.

«Нет пульса», — голос се
стры дрожал.

Машина понеслась в мед
санбат...

— Я на фронте уже тре
тий год, — говорил спустя 
месяц хирург госпиталя, вни
мательно осматривая Алек
сандра, — и не удивляюсь 
здоровью солдат. Однако 
ваш организм, старший лей
тенант Волков, мне оказал 
огромную услугу. В основ
ном он помог выздоровле
нию. Хорошая выносливость 
и спортивная закалка. Не
бось, спортсмен?

— Да, тренировал боксе
ров.

Думал ли когда-нибудь 
Александр Волков, что его 
увлечение поможет ему на 
войне? А оно помогло, порой 
выручая в самых сложных и 
труднейших положениях.

Под Ленинградом, при на
ступлении гитлеровцев, ра
нило командира дивизии. До 
госпиталя было несколько 
километров. И Волков, при
сев в узкой траншее, взва
лил комдива на плечи и до
нес его до операционной. В 
таких случаях одного жела
ния помочь мало:» нужен че
ловек тренированный, силь
ный.

ОН ЕЩЕ мальчишкой 
увлекался этим ви

дом спорта в родном Мичу
ринске. Здесь он впервые на
дел кожаные боксерские пер
чатки и провел свой первый 
бой. Впрочем, у него были 
хорошие результаты и в 
борьбе, штанге, да и в хок
кей он играл вполне при
лично.

Приехав в Москву, посту
пил в электромеханический 
институт. Правда, проучился 
недолго. Как попал в физ
культурный институт, теперь 
уже говорить сложно, про
шло много лет, одно только

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

можно объяснить — случай 
здесь ни при чем. В инсти
туту — снова встреча с бок
сом, встреча с одним из луч
ших тренеров этого вида 
спорта в Советском Союзе 
А. Харлампиевым. Но поче
му же все-таки бокс? Ведь 
не всякий жаждет записаться 
в секцию бокса, а многие 
уходят сразу после первых 
тренировок. На ринге за те
бя не будет думать «дядень-

гашктштт1швш™кс!п:11яяи
ка», товарищ по команде не 
даст отличного паса, не «рас
кроет» за тебя противника. 
Только ты и твой противник 
в белом квадрате ринга. 
Здесь и закаляется характер, 
приходят уверенность в се
бе, самостоятельность, уме
ние мыслить секундами, а 
порой мгновенно... Потому, 
наверное, трудно сравнить 
бокс с другим любым видом 
спорта. А тренироваться у 
самого Харлампиева, у него 
учиться технике и тактике 
бокса — это же мечта! И на
чались тренировки, напря
женная учеба. Вскоре Алек
сандр Волков один из первых 
в стране получил значок 
ГТО.

Окончен- институт. Моло
дому специалисту предложи
ли остаться в аспирантуре, 
заметив его склонность к 
теоретической работе и хо
рошие способности организа
тора. Наверное, трудно было 
уезжать из Москвы. Но же
лание поскорее начать само
стоятельную работу, вос
питывать учеников продик
товало решение. Александр 
Волков поехал на Урал, в 
Свердловск, где бокс еще

только зарождался. Это был 
«целинный» край для спе
циалиста. А может быть, 
Александра привлекал са
мобытный уральский харак
тер?

Первые ученики, первые 
самостоятельные занятия, 
первые тренировочные бои 
е!це свежи в памяти. В 
Свердловске полюбился бокс, 
и зал никогда не пустовал — 
тренировались и взрослые, 

ТВОЙ ПЕРВЫЙ ТРЕНЕР

выстоять-
И ПОБЕДИТЬ

и дети. Распорядок дня был 
уплотнен, вымерен до мину
ты, и все равно времени не 
хватало, много желающих 
было заниматься боксом. Ра
бота была в самом разгаре, 
когда война обрушилась на 
страну.

Уральцы, среди которых 
был и Александр Волков, 
вступили в бой под Витеб
ском, сдерживая гитлеров
цев, рвущихся к Москве. Ос
тановив врага, они перешли 
в контратаку и продвинулись 
сразу же на шестьдесят ки
лометров. Стремление и же
лание победить было так ве
лико, что, казалось, до Бер
лина дойдут они все живы
ми и невредимыми...

СТАРШЕМУ лейтенан-
** ту Волкову до Берли

на дойти не удалось. Ране
ного и тяжело контуженного, 
его демобилизовали из ар
мии в сорок третьем, демоби
лизовали инвалидом второй 
группы. Потянулись дни ле
чения. Но вот и госпиталь по
зади. Врачи советовали по
временить с тренерской ра
ботой. Пожалуй, и сменить 
специальность можно бы на 
более легкую, и пенсия по ин-

• ФУТБОЛ

„шит- шит 
К ПЕРВОЙ ЛИГЕ

Этот» матч был необычным: 
проходил он на хоккейном 
корте, но играли хоккеисты 
оранжевым мячиком, «русски
ми» клюшками и совсем не 
по хоккейным правилам. Иг
рали «красные» и «синие». Матч 
закончился победой «красных», 
которые провели в ворота сво
их соперников на два мяча 
больше. Лучшим бомбардиром 
у победителей был.... Влади
мир Смолеев; вратарь «Урал
маша». Несмотря на непривыч
ную для футболистов зимнюю 
экипировку, можно было без 
труда узнать среди играющих 
знакомых уралмашевских фут
болистов — Виктора Ерохина, 
Анатолия Жоса, Олега Сомо
ва, Геннадия Санникова, 
Александра Журавлева...

После встречи на льду — 
занятия в зале тяжелой атле
тики. Здесь футболисты под
нимают штангу, выжимают ги
ри, занимаются на специаль
ных снарядах, «работают» с 
тяжестями. Атлетический урок 
проходит с большими нагруз
ками. А на следующий день— 
кросс на морозном воздухе в 
заснеженном лесу и специаль
ные занятия в зале. Програм
ма тоже разнообразная, насы
щенная: бег, прыжки, акроба
тика и специальные занятия с 
мячом. Работают ребята с 
большими нагрузками.

Тренировки проходят под 
руководством старшего трене
ра «Уралмаша» В. В. Потина и 
тренера А. А. Луговых, за ин
тенсивностью нагрузок следит 
врач команды В. С. Краев. 
Сейчас, в организационный 
период, забот и у начальника 
команды А. М. Румянцева, и у 
ее администратора А. Б. Фрид
мана предостаточно. Но они 
тоже непременно присутству
ют на всех тренировках фут
болистов.

— Тренерским советом, по
мимо общего плана трениро
вок, предусмотрены и индиви
дуальные программы подго
товки футболистов с учетом 
сильных и слабых сторон каж
дого игрока, той нагрузки, ко

валидности выплачивается... 
Но трудно проходить мимо 
спортивного зала, где стоит 
терпкий запах кожи от бок
серских мешков и груш, по
трепанных гимнастических 
матов. Пора на работу, от
дохнем еще, будет время...

Не сразу пришли победы 
к свердловским боксерам. 
Для этого потребовались го
ды напряженного труда и за
служенного тренера РСФСР 
Александра Митрофановича 
Волкова, который уже тре
тий десяток лет работает 
старшим тренером бокса в 
Уральском политехническом 
институте. Его стаж дав
но перешел «рубикон», но 
он по-прежнему тренирует 
сборную области, воспитал 
многих мастеров спорта, тре
неров.

За плечами у А. М. Вол
кова огромный опыт. Есть 
чем поделиться, о чем рас
сказать. Его тренерский 
стиль наставника отличается 
умением заметить в боксере 
рациональные качества. Он, 
как правило, не «ломает» 
боксера, попавшего в сбор
ную, не стремится его пере
учивать, а всегда делает 
акцент на приобретенные 
технические и природные ка
чества своих воспитанников. 
Владимир Запорожский стал 
чемпионом спартакиады 
РСФСР, не обладая еще 
высоким техническим арсе
налом, но имея отличные 
природные данные. И Вол
ков все его бои на Спартакца- 
де страны строил на этом 
своеобразном «материале» 
боксера, который и помог 
Владимиру, одержать уве
ренную победу. Анатолий 
Максунов хорошо известен 
не только свердловским лю
бителям бокса, но и поклон
никам этого вида спорта в 
Ленинграде, Омске и других 
городах, где он не раз одер
живал убедительные победы. 
У Анатолия был хороший, 
неожиданный, хлесткий удар 
справа. С помощью Алек
сандра Митрофановича Мак
сунов этот удар отшлифовал.

торую определяет его амплуа 
в команде, — рассказывает 
А. М. Румянцев. — В этом го
ду общефизической подготов
ке футболистов уделяется 
большое внимание с самого 
начала тренировочного про
цесса.

Сейчас футболисты проводят 
тренировочные занятия на 
спортивном комплексе «Урал
маша». В феврале они вы
едут на свою базу в Кашино.

Перед командой стоит одна 
основная задача — провести 
сезон так, чтобы «Уралмаш» 
имел возможность вернуться в 
первую лигу класса «А». Все 
игроки понимают ответствен
ность этой задачи и с первых 
же дней тренируются уси
ленно.

К занятиям приступили: вра
тари — Владимир Смолеев и 
Владимир Елагин; защитники— 
Олег Сомов, Александр Го
лубков, Геннадий Санников, 
Виктор Ерохин, Валерий Вой- 
тенко, Владимир Елшин, Лео
нид Шастин; полузащитники — 
Анатолий Жос, Александр Зв- 
бышный, Борис Яркин, Лев Ку- 
ташов; нападающие — Алек
сандр Журавлев, Дарвиз Ха- 
мадиев, Александр Гребенож- 
ко, Николай Вишняков. Кроме 
этих игроков, тренеры «Урал
маша» привлекают к занятиям 
с командой мастеров молодых 
футболистов из группы под
готовки «Уралмаша»: вратаря 
Николая Леонова, защитников 
Василия Самохвалова, Виктора 
Шишкина, полузащитника Ана
толия Патрушева и форвар
дов-однофамильцев Рима и 
Халима Камаловых.

Уже известны соперники на
ших футболистов, команды, ко
торым вместе с «Уралмашем» 
предстоит выступать в пятой 
зоне второй лиги класса «А». 
Это: «Локомотив» (Челябинск), 
«Уралец» (Нижниц Тагил), «Ме
таллург» (Магнитогорск), «Ди
намо» (Киров); «Локомотив» 
(Оренбург), «Зенит» (Ижевск), 
«Строитель» (Уфа), «Рубин» 
(Казань), «Энергия» (Чебокса
ры), «Баррикады» (Волгоград),

довел до совершенства. Он 
смог подняться на второе 
место в чемпионате России.
О СВЕРДЛОВСКЕ труд- 

но вспомнить хоть од
но крупное соревнование по 
боксу, которое прошло бы 
без участия учеников А. М. 
Волкова. Среди них более 
пятнадцати мастеров спорта 
и кандидатов в мастера, не
сколько десятков первораз
рядников. И это не удиви
тельно: работая с учениками, 
Александр Митрофанович 
все время применяет самые 
современные методы трени
ровок, ищет оптимальные ва
рианты для подготовки бок
серов. Александр Митрофа
нович предложил специаль
ные утяжеленные «манже
ты» — их надевают боксеры 
на кисти рук. Тренировки с 
«манжетами» ускоряют отра
ботку удара, помогают быст- 
рее приобрести боксеру вы
носливость. А. М. Волкова 
интересует и психология 
боксера. С помощью магни
тофона он воссоздает эф
фект присутствия зрителей. 
Подобные тренировки на
страивают боксеров психоло
гически к предстоящим 
встречам на «чужих» рингах, 
помогают не отвлекаться на 
возгласы зрителей и скон
центрировать внимание 
только на противнике. Такие 
тренировки интересны не 
только тренерам бокса, на 
пих приходят посмотреть и 
борцы, лыжники, штанги
сты.

Каждый год сотни инже
неров выпускает Уральский 
политехничеркий институт. 
И среди них всегда есть и 
ученики Александра Митро
фановича Волкова. Одни из 
них будут учеными, другие 
рядовыми инженерами, но, 
я уверен, каждый из них с 
радостью будет вспоминать 
и своего первого тренера, 
который научил их побеж
дать, привил им любовь к 
спорту, которому он посвя
тил свою жизнь.

В. СИТНИКОВ.

«Сокол» (Саратов), «Спартак» 
(Йошкар-Ола), «Торпедо» 
(Тольятти), «Химик» (Дзер
жинск), «Корд» (Балаково), 
«Волга» (Ульяновск), «Сура» 
(Пенза) — всего в зоне 18 
команд.

«Уралмашу», чтобы выпол
нить задачу, стоящую перед 
командой, нужно будет добить
ся успеха дважды. Первым 
непременным условием явля
ется завоевание первого ме
ста в зоне, так как только оно 
дает возможность продол
жить борьбу за выход в пер
вую лигу класса «А». Победи
тели семи зон второй лиги 
проводят дополнительный тур
нир между собой. И вот в 
этом турнире «Уралмашу* 
нужно будет занять место не 
ниже третьего — только три 
сильнейшие команды второй 
лиги получают право на сле
дующий сезон играть в числе 
двадцати футбольных коллек
тивов первой лиги.

Как видим, у «Уралмаша» 
задача не из легких: выиграть 
турнирный марафон, а затем 
еще добиться успеха в «пуль
ке» сильнейших команд лиги. 
Но, думается, у свердловских 
футболистов есть все необхо
димое для достижения успеха, 
залогом его прежде всего яв
ляется то, что «Уралмаш» со
хранил свой состав, прошед
ший хорошую школу футбола 
в первой лиге, имеющий опыт 
выступлений в чемпионатах 
страны и желание всех игро
ков вернуться в когорту бо
лее сильных.

Н. БОРИСОВ.

На снимках А. ЛЫСЯКОВА: 
футболисты «Уралмаша» тре
нируются. Нападающий Алек
сандр Гребеножко с мячом; 
полузащитник Александр За- 
бышный выполняет упражне
ние со штангой; на хоккейном 
корте Олег Сомов (на перед
нем плане], Виктор Ерохин 
{за ним] и Анатолий Жос; в 
броске вратарь Владимир 

Смолеев.

СПОРТ .................
РАЗНЫХ ШИРОТ

КОГДА
МАТЧ-РЕВ АНШ?

Бобби Фишер, теперешний 
чемпион мира по шахматам, 
заявил, что, по всей вероят
ности, дважды в течение бли
жайших 14 месяцев встре
тится- с Борисом Спасским. 
Фишер рассчитывает, что 
первая встреча состоится в 
Голландии в мае 1973 года 
во время шахматного матча 
СССР — «остальной- мир». 
Реваншный поединок за зва
ние чемпиона мира, возмож
но, — по предложению Боб
би — состоится в 1974 году. 
Фишер предлагает, чтобы 
поединок проводился на пе
реломе зимы и весны в Дал
ласе или Лос-Анджелесе.

Любопытно, примут ли 
Спасский и ФИДЕ его пред
ложение? Власти ФИДЕ на
значили срок реванша на 
1975 год, однако президент 
федерации д-р Макс Эйве не 
видит препятствий к тому, 
чтобы поединок состоялся 
раньше при условии, если 
обе заинтересованные сторо
ны выразят согласие.

.Сейчас чемпион мира со
бирается принять участие в 
европейском турне, открывая 
его двухдневным сеансом од
новременной игры в Голлан
дии. За участие в сеансе Фи
шер получит 50 000 долла
ров. Организаторам шахмат
ных баталий в других стра
нах — Великобритании, 
ФРГ, Франции — Фишер 
предлагает ставку в 72 500 
долларов.

Газета «Трибуна люду». 
Перевод с польского

Б. Зубарева.
■ампмвпшаяанаввв

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.
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Пятница, 26
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Передача для школь

ников. «Встречи с олимпийца
ми».

12.15 — Цв. тел. «Женихи». 
Телевизионный спектакль.

13.40 — «Новые города На 
карте страны».

14.10 — «Шахматная школа». 
Класс начинающих шахмати
стов.

14.40 — «Сибирские гори
зонты». Программа докумен
тальных фильмов.

17.55 — МОСКВА. Програм
ма передач.

18.00 — Рассказы о профес
сиях. Учитель.

18.30 — Показывает Сверд
ловск. «Репортер».

19.00 — «Полчаса у сель
чан». Новый рубеж взят.

19.30 — МОСКВА. Передача 
для школьников. «К тайнам 
живой природы». Приглашение 
к олимпиаде по биологии.

20.00 — Новости.
20.10 — Полевая почта «Под

вига».
20.40 — Цв. тел. Для детей. 

«Сверчок и муха». Кукольный 
спектакль.

21.00 — «От всей души». 
Встреча с коллективом москов
ского завода «Калибр».

22.30 — Цв. тел. «Певец и 
песня».

23.00 — «Время».
23.30 — «Цирк». Художест

венный фильм.
01.00 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.30 — МОСКВА. Премьера 

телевизионного документаль
ного фильма «701-й этаж».

19.00 — Цв. тел. «Творчест
во народов мира».

19.30 — Показывает Сверд
ловск. «Турнир рыцарей пра
вильной речи».

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — Новости.
20.30 — Обвиняются в убий

стве». Художественный фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ВАЛЕНТИН
И ВАЛЕНТИНА

27-1 МИНДАУГАС
28-1 утром СТАРШИН СЫН 
вечером ДАМА СЕРДЦА

ПРЕЖДЕ ВСЕГО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Большая кинопрограмма 
Новый фильм-опера 

«КНЯЗЬ ИГОРЬ» 
Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

С 27 ЯНВАРЯ 1973 ГОДА
"вН» «ЦИРК НА ЛЬДУ»

Начало вечерних представлений в 19 час. 30 мин, в субботу два представления — в 15 час. 30 мин. и 19 час. 
30 мин., в воскресенье три представления — в 11 час. 30 мин., 15 час. 30 мин., 19 час. 30 мин. .

БИЛЕТЫ ПРОДАЮТСЯ В КАССАХ ДВОРЦА СПОРТА И УПОЛНОМОЧЕННЫМИ

СУББОТА, 27 ЯНВАРЯ
7.30 — Программа передач.

7.35 — Областные известия. 
7.45 — Дневник зрителя и объ
явления. 8.15 — Обзор област
ных газет. 9.10 — Концерт для 
воинов. 15.00 — Программа пе
редач. 15.02 — «Новости музы
кальной жизни». 15.35 — «На 
звуки музыки веселой». 16.00— 
Спорт для всех. 16.15 — Еже
недельник новостей «У нас на 
Урале». 16.35 — Программа пе
редач. 16.40 — Передачи из Мо
сквы.

СВЕРДЛОВСКИЙ
академический , 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня КОРСАР 
27-1 ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 
28-1 утром ЗОЛУШКА 
вечером ФАУСТ

29-1 ЭСТРАДНОЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

«НА ЭСТРАДЕ — ОМИЧИ»

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 18 час. веч.
МОСКОВСКИЕ КАНИКУЛЫ 

27-1 в 19 ч, 30 м.
В ДОБРЫЙ ЧАС1

Свердловский 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня КЕТО И КОТЭ 
27-1 ДЕВИЧИИ ПЕРЕПОЛОХ 
28-1 утром ДЕВИЧИИ

ПЕРЕПОЛОХ 
вечером ДОНЬЯ ЖУАНИТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Схватка.
СОВКИНО — Мое имя — 

клоун (1 и 2-я серии).
УРАЛ — Повесть о чеки

сте. Жил певчий дрозд. Ро
мео и Джульетта (две се
рии). В зале документаль
ного фильма: Воспоминания 
о будущем. Чужого горя не 
бывает.

ТЕМП — Рустам и Сух- 
раб.

ЭКРАН — Адрес вашего 
дома. Без трех минут ровно.

ЮЖНЫЙ — Кан преус
петь в любви.

ПОГОДА —. . .
27—30 января по области ожидается местами снег. 

Температура воздуха ночью 13—18, при прояснениях до 
23, днем 8—13. В начале периода на юго-востоке ночью 
29—34, днем 19—24 градуса мороза.
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